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Год издания 42-й 
№ 82 (10749)) Среда, 8 апреля 1959 года. Цена 20 ноп.

О
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ НАУЧНО-АТЕИСТИЧЕСКОЙ ПРОПАГАНДЕ

Осуществление грандиозного 
плана коммунистического строи
тельства, намеченного XX I съез
дом партии, требует решительного 
улучшения всей работы по воспи
танию советских людей, повыше
нию их трудовой и политиче
ской активности. Важное место в 
этой работе должна занимать 
борьба с различными проявления
ми буржуазной идеологии, борьба 
с религиозной идеологией, рели
гиозными предрассудками и суеве
риями.

Коммунистическая партия вое, 
питывает советских людей в духе 
научного мировоззрения и ведет 
идейную борьбу с религиозной 
идеологией как с антинаучной 
идеологией.

Выдающиеся достижения пар
тии и народа в строительстве со
циализма, в развитии естествозна
ния и других наук, запуск первых 
в мире советских искусственных 
спутников Земли и первой в мире 
советской космической ракеты 
убедительно опровергают религи
озные догмы.

Всемирно-исторические успехи 
нашей Родины были бы немысли
мы, если бы партия не добилась 
подъема сознательности масс, ут
верждения в массах социалистиче
ской идеологии, перехода абсо-- 
лютного большинства народа на 
позиции атеизма. Эти успехи го
ворят о превосходстве социализма 
над капитализмом, волчьи законы 
которого веками освящались и ос
вящаются религией.

В ноябре 1954 года ЦК КПСС 
в своем постановлении «Об ошиб
ках в проведении научно-атеисти
ческой пропаганды среди населе
ния» потребовал от всех партий
ных и общественных организаций 
покончить с запущенностью науч
но-атеистической пропаганды, при
дать ей более широкий характер, 
решительно улучшить ее содергка- 
ние.

Руководствуясь этим постанов
лением, партийные организации 
области несколько улучшили на
учно-атеистическую пропаганду, 
улучшили подготовку лекторов- 
атеистов. В 1958 году силами лек
торов областного и районных от
делений общества по распростра
нению политических и научных 
знаний было прочитано лекций па 
антирелигиозные темы в четыре 
раза больше, чем в 1957 году. Не. 
которые пропагандисты атеизма 
проводят большую работу среди 
населения, выступают с лекциями, 
докладами, беседами, организуют 
выставки научио.атеистической 
литературы, проводят вечера воп
росов и ответов.

Однако научно.атеистическая 
пропаганда в области проводится 
все еще крайне слабо, а в некото. 
рых районах находится в запу
щенном состоянии. Мало привле^ 
каются к научно-атеистической 
пропаганде партийные, советские, 
комсомольские работники, иител. 
лигенция.

Запущенность массово-полити
ческой работы, антирелигиозной 
пропаганды в ряде мест привела к 
усилению деятельности церковни. 
ков и сектантов, как, например, в 
поселках Малиновка Туганского 
района, Центрополигон Тегульдет- 
ского района. Луговое Молчанов- 
ского района, на трикотажной, 
обувной фабриках и некоторых 
других предприятиях Томска. В 
поселке Малиновка, где действует 
ряд сект., в том числе и такая ан
тисоветская секта, как «последова
тели Иеговы», в течение года не 
было ни̂  одной лекции, ни одной

Северяне выполняют 
свои обязательства

беседы по научно.атеистическим 
вопросам.

Церковники и сектанты всяче
ски приспосабливаются к совре. 
менньш условиям, проявляют изо
бретательность в применении раз
личных форм привлечения, осо
бенно молодежи и детей, в цер
ковь, религиозные общины и сек
ты; в этих целях они используют 
специально подготовленный актив 
из числа верующих.

А  многие партийные органи
зации недооценивают антирели 
гиозную работу, слабо направля
ют и недостаточно контролируют 
деятельность идеологических орга
низаций и учреждений, призван
ных вести научно-атеистическую 
пропаганду, не создают общест
венного мнения вокруг тех комму, 
нистов и комсомольцев, которые 
примиренчески относятся к рас
пространению религиозного дур
мана.

Райкомы, горкомы партии, 
профсоюзньщ и комсомольские ор
ганизации, отделения общества по 
распространению политических и 
научных знаний, учреждения 
культуры, все идеологические уч
реждения должны решительно по
кончить с пассивностью в отноше
нии к религии, разоблачать 
ее реакционную сущность и тот 
вред, который наносит рели
гия, отвлекающая часть граждан 
от сознательного и активного уча
стия в коммунистическом строи
тельстве. Надо улучшить дело 
подбора и воспитания пропаганди. 
стов атеизма, шире привлекать к 
научио.атеистической пропаганде 
партийный, советский, профсоюз, 
ный, комсомольский актив и мно
гочисленные кадры интеллиген. 
ции, укрепить научно.атеистиче. 
ские секции областного И район, 
ных отделений общества по рас
пространению политических и на
учных знаний.

Необходимо организовать регу
лярное чтение лекций, кинолекто. 
рни, вечера вопросов и ответов на 
научно.атеистические темы в клу
бах. красных уголках, на пред
приятиях, в колхозах, особенно 
там, где проживают верующие. 
Больше внимания нужно уделить 
проведению индивидуальных бесед 
с верующими по научно.атеисти
ческим вопросам. Следует шире 
использовать для научно.атеисти. 
ческой пропаганды печать, радио, 
кино, телевидение.

Борьбу с религиозными пред
рассудками нужно проводить пу
тем терпеливого и настойчивого 
разъяснения верующим реакцион
ной идеологии всякой религии, не 
оскорбляя при этом чувств ве
рующих.

В основу научно-атеистической 
пропаганды следует положить по
пулярное разъяснение наиболее 
важных явлений в жизни природы 
и общества с позиций материали
стического мировоззрения. Науч. 
но-атеистическая пропаганда долж
на быть тесно связана с жизнью, 
при ее проведении нужно широко 
использовать новейшие достиже
ния науки и техники, промышлен
ности и сельского хозяйства.

Всемерное усиление научно.ате. 
истической пропаганды среди ве- 
рующих, повышение их культур, 
ного уровня и сознательности, 
привлечение их к активному уча. 
стию в выполнении исторических 
решений XX I съезда партии по. 
может верующим быстрее освобо
диться от религиозных предрас. 
судков и суеверий.

АРХАНГЕЛЬСК, 6 апреля. 
(ТАСС). Лесозаготовители, бумаж
ники и лесопильщикн Архангель
ского экономического района высту- 
ПИ.ТИ инициаторами всесоюзного со
ревнования работников лесной^ 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности за досрочное вы
полнение заданий первого года се
милетки. В своем обращении они 
приня.ти высокие обязательства и 
энергично борются за выполнение 
их.

План первого квартала по Ар
хангельскому совнархозу выполнен 
досрочно со значительным превын1е- 
нием. Несмотря на суровую зиму, 
успешно реализовали свои обяза
тельства работники лесозаготови
тельной промышленности. Сверх 
квартального плана они вывезли 
75 тысяч кубометров древесины. 
Общий объем вывозки по сравнению 
с первым кварталом прошлого года 
возрос почти на 350 тысяч кубомет
ров, а вывозка деловой древесины 
увеличилась на 225 тысяч кубомет
ров.

Особенно успешно в первом квар
тале трудились коллективы передо
вых в области Пабережского, Мо- 
ншнского, Лещуконского, Емцов- 
ского. Приозерного, Усть-Ваеньгеко- 
го и Пинежского леспромхозов. Ле
созаготовители Пабережского лес
промхоза подняли комплексную вы
работку на 69 процентов, перекрыв 
задание, установленное на конец 
семилетки, и сейчас борются за то.

чтобы довести комплексную выработ
ку  на одного рабочего до 500 кубо
метров в год. Сотни малых комплек
сных бригад области по почину 
знатного лесозаготовителя Севера 
Михаила Семенчука вступили в со
ревнование за досрочное выполнение 
заданий семилетки в течение 5— 6 
лет.

Успешно выполняют свои повы
шенные обязательства на первый 
год семилетки лесопильщики, работ
ники предприятий целлюлозно-бу
мажной и гидролизной промышлен
ности. В первом квартале предприя
тия Архангельского совнархоза дали 
стране сверх плана 55 тысяч куоо- 
метров пиломатериалов, в том числе 
много экспортных,, и 1.600 тонн 
целлюлозы. Перевыполнено квар
тальное задание по выпуску мебели. 
Коллектив передового в области ле
сопильно - деревообрабатывающего 
комбината № 4 имени Ленина повы
сил выход экспортных пиломатериа
лов до 44 процентов от распилен
ного сырья, значительно перевыпол
нив свое обязательство.

Сейчас на всех предприятиях 
экономического района широко раз
вертывается соревнование за достой
ную встречу первомайского празд
ника, растет число бригад и ударни
ков коммунистического труда.

Коллективы многих леспромхозов, 
лесопнльно -  деревообрабатывающих 
и целлюлозно-бумажных комбинатов 
стали на трудовую вахту в честь 
Первого мая.

Экономическое и научно- 
техническое 

сотрудничество 
социалистических стран
Постоянная комиссия по экономи

ческому и научно-техническому со
трудничеству в области черной ме^ 
таллургии Совета эко'номической 
взаимопомощи, заседавшая в Моск
ве с 31 марта по 2 апреля, приняла 
согласованные рекомендации, спо
собствующие значительному увели
чению в 1959— 1965 годах в стра- 
нах-участпицах Совета экономиче
ской взаимопомощи производства 
черных металлов, кокса и добычи 
железной руды.

В заседании комиссии участвова
ли представители Албании, Болга
рин, Венгрии, ГДР, Польши, Румы
нии, СССР и Чехословакии. В каче
стве наблюдателей присутствовали 
представители ДРВ, КНДР и МНР.

В Москве состоялось такясс сов
местное заседание руководителей 
делегаций постоянных комиссий по 
экономическому и научно-тсхинче- 
скому сотрудничеству ctpan-участ- 
ниц СЭВ в области угольной про
мышленности и черной металлургии. 
Была намечена программа дальней
шего сотрудничества в области обо
гащения и качества углей.

(ТАСС).
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В ВЕКОВОЙ ТАЙГЕ.
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. В 30 километрах от Братского 

гидроузла в вековой тайге началось строительство крупнейше
го в стране Братского лесопромышленного комплекса, который 
будет ежегодно перерабатывать около четырех миллионов ку
бометров древесины. В состав этого комплекса войдут дерево
обрабатывающий комбинат с мебельными фабриками, целлю
лозный завод и другие предприятия.

Все заводы и фабрики этого лесопромышленного комплекса 
будут работать на дешевой электроэнергии Братской ГЭС. 
первые турбины которой дадут промышленный ток в 1961 году.

Недалеко от будущего Братского моря заложен новый город 
Братск. Проекты его уже готовы. Это будет красивый, благо
устроенный современный город со среднетехническими и выс
шими учебными заведениями. Асфальтированные улицы и пло
щади будут утопать в зелени. По проекту город застроят трех- 
и четырехэтажными крупнопанельными домами из легкого же
лезобетона и частично двухэтажными деревянными домами.
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На снимке; первые дома нового города Братска.
(Фотохроника ТАСС).

Высокочастотная 
сварка труб

ЛЕНИНГРАД, 6 апреля. (ТАСС). 
В научно - исследовательском ин
ституте токов высокой частоты име
ни профессора В. П. Вологдина раз
работаны высокопроизводительные 
методы продольной сварки стальных 
труб больших и малых диаметров с 
помощью высокочастотного нагрева.

В производстве труб диаметром 
до 76 миллиметров металлурги- ис
пользуют сейчас контактную элек
тросварку. При этом заготовки под
вергаются предварительной обработ
ке ■—■ травлению и фрезерованию 
кромок. Высокочастотная техника, 
позволяя отказаться от этих опера
ций, ускоряет процесс сварки в два 
раза. Новый способ прошел произ- 
водствеппыо испытания па Днепро
петровском трубопрокатном заводе. 
Сейчас металлурги ленинградского 
завода «Трубосталь» в содружестве 
с научными работниками переобору
дуют один из станов для высокоча
стотной сварки. Цепное новшество 
даст заводу около шести миллионов 
рублей годовой экономии.

Еще бол|,ший эффект дает высоко
частотная сварка продольных швов 
стальных труб больших диаметров—  
до 860 миллиметров. Новый метод 
по сравнению со стыковой электро
сваркой позволит ускорить процесс 
в 15 раз.

Об этом рассказал на закончив
шейся десятой ленинградской науч- 
но-нроизводственной сессии ученых 
и заводских специалистов замести
тель директора института Н. П. Глу- 
ханов.

В сессии, продолжавшейся четыре 
дня, вместе с ленинградцами уча
ствовали специа,листы Москвы, 
Горького, Риги и других городов 
страны.

До недавнего времени в лптейпом цехе завода «Сиб.электромотор».' 
заливка металла в формы была самым трудоемким процессом. Ли
тейщикам приходилось ковши с металлом переносить вручную.

Теперь заливка металла на конвейерах и на плацевой формовке 
механизирована: ковши передвигаются с помощью монорельса.

Внедрение заливочного монорельса позволило высвободить 4 за
ливщиков, что позволит предприятию ежегодно экономить 70 тысяч 
рублей. Хорошо освоили механизированную заливку тт. Рахиангу- 
лЬв, Латыпов, Коновалов и другие литейщики.

На снимке: заливщик тов. Латыпов заливает первые формы С 
подвески после пуска монорельса в эксплуатацию.

Фото к. Юргнна.
-------------- « 4--------------

СВОДКА
о х о д е  очистки и обм ен а семян в районах  

области  на 1 апреля 1959 года

Занимаемое
место Р а й о н Очищено семян , 

(в % к засыпанным.
Обменено семян 

(в прои. к тем, что 
подлежат обмену)

Н  а  п О Л Я Х  с  т  р а  н  ы О 1 н
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КРАСНОЯРСК. В южных районах' ступили к  севу хлопчатника. В ны- центов всех площадей —  будет за-
cd О
S  S Район S S й и  о о « о

края колхозы и совхозы приступили нешном году почти весь хлопковый сеяно одноростковыми семенами. В X
О о огг  5  -PH м

к полевым работам. В текущем го,ду клин будет посеян квадратно-гнездо- прошлом году свеклу из таких се- (ГО S

красноярские хлеборобы дали слово вым способом. За каждой тракторно- мяи выращивали на опытных полях 1 Пыткино-Твоипкий 26
получить средний ,урожай зерновых полеводческой бригадой, которая бу- многие колхозы. Везде урожай ее 2 Парбигский 26
не менее 75 пудов с гектара. Под дет проводить бескетмеиную обра- был на 2 0 — 30 центнеров больше, 3 Томский 26
посев подготовлено почти вдвое ботку хлопчатника, закреплено от чем на плантациях обыкновенной 4 Асиновский 25
больше пашни, чем в прошлом году.. 50 до 150 гектаров посевов. 5 Кожевниковский 24
Досрочно отремонтированы тракторы ТЕРНОПОЛЬ. В ко.чхозах об.части свеклы, а затраты труда на оора- 6 'Молчановский 24
И машины. начался сев сахарной свеклы. 18 ботку посевов намного меньше. 7 Тегульдетский 23

БАКУ. Колхозы республики при- тысяч гектаров —  около 20 про- (ТАСС). 8 Кривошеннский 22

Тегульдетский
Томский
Колцашевский
Зырянский
Молчановский
Парбигский
Бакчарскнй
Чаинский
Шегарскнй
Кожевниковский
Парабельский
Пудинский
Асиновский
Верхне-Кетский
Кривошеинскнй
Ту ганский
Пышкино-Тронцкий
Каргасокский
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СВОДКА
надоях молока по районам области  за  5 дней  

апреля 1959 года
9 Бакчарскнй 22

10 Каргасокский 21
11 Тутаьский 21
12 Чаинский 21
13 Зырянский 21
14 Шегарский 20
15 Васюганский 19
16 Парабельский 18
17 Александровский 18
18 Верхне-Кетский 18
19 Колпашевский 18
20 Пудинский 14

Томский совхоз 31
Опытная с/х станция 48,1

Опыт передовых заводов страны— томским предприятиям
ГРУППОВОЙ А Е Т О Д  О БРА БО ТК И  ДЕТАЛЕЙ

-Ф» ♦̂■4'

к о р е й с к и е  г о с т и
в  ТАШ КЕНТЕ

Недавно группа работников Томского электромеханического 
завода участвовала в семинаре по групповому методу обработки 
деталей, организованном бюро технической информации Ле. 
нинградского совнархоза. Участники семинара месяц знакоми
лись с работой предприятий «Прогресс», ГОМЗ, «Пирометр»,

, где этбт метод широко применяется. В конце семинара «го 
участники выполнили самостоятельную работу. Им присвоены 
звания инструкторов по групповой обработке деталей.

Групповой метод обработки деталей должен найти примене
ние на заводах Томска. Сегодня мы публикуем статьи инст
рукторов этого метода инженеров Томского электромеханиче
ского завода тт. Плево и Шевченко, рассказывающих о пре
имуществах нового способа обработки деталей.

ТАШКЕНТ, 6 апреля. (ТАСС). 
Сегпдня утром Председатель Прези
диума Верховного народного собра
ния КНДР Цой Ен Ген нанес визит 
председателю Президиума Верховно
го Совета Узбекской ССР Я. С. На- 
среддиновой.

Вместе с товарищем Цой Ен Ге

ном были заместитель Председателя 
Кабинета министров КНДР Хон Мен 
Хи, секретарь Президиума Верхов
ного народного собрания КНДР Кан 
Рян Ук, заместитель министра 
иностранных дел КНДР Ли Дон Ген, 
гхосол КНДР в СССР Ли Сии Пхар.

После визита гости из Кореи от
правились осматривать город. Они 
знакомились с работами по благо
устройству Ташкента, с его новыми 
проспектами и площадями, посетили 
стадион «Пахтакор», театр оперы и 
балета имени А. Навои.

Во второй половине дня корейские 
госу.дарственные деятели побывали 
на Ташкентском текстильном комби
нате. Здесь состоялся митинг. Со 
словами братского привета к  гостям 
обратились работница Р. Гулямпва, 
помощник мастера В, Яемидронова, 
директор комбината 3. Абдуллаев. .

Горячими аплодисментами участ
ники митинга встретили выступле
ние тов. Цой Ен Гена.

Тов. Цой Ен Ген передал таш
кентским текстильщикам красное 
знамя Верховного народного собра
ния КНДР. На знамени написано: 
«Желаем еше больших успехов в 
претворении в жизнь решений XXI 
съе.зда КПСС».

Вечером тов. Цой Ен Ген и другие 
корейские государственные деятели 
присутствовали в театре оперы и 
балета имени А. Навои на концерте 
мастеров узбекского искусства.

Новый метод— 
на заводы 

Томска
в мелкосерийном и серийном про

изводстве применение новой техни
ки и передовой технологии тормозят 
отсталые методы технологической 
подготовки производства. На ряде 
заводов с таким производством ко
личество технологических оппрани- 
онных карт достигает сотен тысяч, 
на перестройку оборудования еже
дневно уходит до трети рабочего 
времени. Здесь велики затраты на 
конструкторскую разработку инст
рументальной оенаегки. на ее изго
товление расходуется много метал
ла, а применение высокопроизводи
тельного специального оборудования 
весьма ограничено. Это повышает 
себестоимость выпускаемой продук
ции, а в ряде случаев на разработ
ку  и изготовление технологического

процесса, приспособлений и инст
румента для выпуска машин затра
чивается больше времени, чем на 
изготовление самих машин.

Внедрение групповой обработки 
деталей позволяет устранить многие 
из указанных недостатков. При этом 
за основу берется не отдельная де
таль, а группа технологически сход
ных деталей, для обработки кото
рых требуются оборудование, при
способления и инструмент одного 
типа.

Каждая групповая технологиче
ская операция закрепляется за опре
деленным станком, чем достигается 
высокая специализация рабочего 
места даже в условиях мелкосерий
ного производства. Для обработки 
дота лей .этой группы и:тгптпв.чяется 
одно общее приспособление со смен
ными базовыми элементами.

При переходе с обработки одной 
летали к  другой не требуется пол
ной длительной переналадки станка 
квалифицированным специалпстом- 
налядчиком. Достаточно кратковре
менной (10 ^1 5 -м и нутной ) простей

шей подналадки, выполняемой са
мим рабочим.

Практика заводов Ленинградского 
совнархоза показывает, что этот ме
тод на 50— 60 процентов повышает 
производительность труда на ре
вольверных станках и на 30— 40 
процентов ■—  на токарных, фрезер
ных, сверлильных и других.

Обработка деталей групповым ме
тодом позволяет такясе угченьшить 
число инженерно-технических ра
ботников, снижает загрузку инстру
ментальных цехов, экономит сотни 
тонн металла, расходуемого на изго
товление приспособлений и инстру
мента, облегчает техническое нор
мирование.

Разработка группового технологи
ческого процесса и связанная с ней 
работа по классификации деталей 
создают лучшие условия для норма
лизации и унификации узлов и 
детален, резко сокращают номенкла
туру применяемого инструмента и 
оснастки. Например, иа ленинград
ском заводе «Вулкан» создание 
групповой технологии сократило ко
личество типо-ра.змеров сверл, при
меняемых на заводе, со 115 до 50.

Внедрение групповой обработки 
деталей позволяет перейти в ме,чко- 
ссринном и серийном производстве 
от малопроизводительного универ
сального оборудования к  автоматам, 
полуавтоматам, револьверным стан
кам, а также осуществлять модер- 
низанню и спрниалнзацню станоч
ного оборудования. .Этот метол дела
ет рентабельным применение литья 
под давлением и жидкой штамповки 
даже в мелкосерийном производст
ве, дает значительный экономиче
ский эффект. Например, внедрение 
группового метода хо.чоД'ной штам

повки на Ленинградском экскаватор
ном заводе снизило в прошлом году 
трудоемкость изготовления экскава
тора «Э-302» на 1.350 нормо-часов.

Групповой метод обработки дета
лей дает возможность в мелкосерий
ном и серийном производстве при
менять организацшо труда, анало
гичную кр\пносерипиому и массово
му производству.

И. ПЛЕВО,
заместитель начальника цеха № 3

Томского электромеханичесного 
завода.

Универсально-
сборные

приспособления
Технический прогресс требует 

непрерывного совершенствования 
выпускаемой продукции. Изготовле
нием новых образцов машин заняты 
обычно работники эксперимонталь- 
пых цехов. Для этого используются 
специальные приспособления, про
ектирование и изготовление которых 
занимает много времени.

На передовых предприятиях стра
ны для снюкения .затрат при
меняются упиверсалыш-сборные 
приспособления.

Комплект таких приспособлений 
состоит из нескольких тысяч эле
ментов, изготовленных по первому 
классу точности в специальном це
хе. По чертежу высококвалифициро
ванные рабочие собирают из них то 
или иное приспособление для обра
ботки детали. Когда первая операция 
ее обработки закончена, приспособ
ление поступает в цех, там разби

рается, и части его используются 
для сборки нового приспособления.

При этом приспособление, на про
ектирование и изготовление которо
го прежде шло по.чтора — . два ме
сяца, собирается за три —  пять ча
сов двумя рабочими почти без уча
стия инженеров. Более полные ком
плекты позволяют собирать одновре
менно до 10— 15 однотипных при
способлений. Размеры деталей в 
комплектах бывают различными в 
зависимости от габаритов деталей 
обслуживаемого производства.

Универсально-сборные приспособ
ления применяются на крупных ма
шиностроительных и приборострои
тельных предприятиях нашей стра
ны, так как  стоимость этих при
способлений довольно велика, а из
готовление их требует высокой точ
ности. В Томском совнархозе насчи
тывается немало машиностроитель
ных заводов, и ему целесообразно 
приобрести комплект универсаль
ных приспособлений одного типо
размера и организовать централизо
ванную мастерскую по сборке их. 
Эта мастерская сможет выполнить 
заказы всех предприятий совнар
хоза.

Организация такой мастерской 
значительно сократит и удешевит 
подготовку производства новых ма
шин и в большой степени разгрузит 
экспериментальные участки заводов, 
так как большинство операций с 
применением этих приепособлений 
можно будет производить на произ
водственных участках. Это позволит 
уменьшить число инженерно-техни
ческих работников, занимающихся 
проектированием новой оснастки.

В. ШЕВЧЕНКО, . 
технолог цеха Я! 1.
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Циклофазотрон- 
на службу 

ученым
в  научно-исследовательском 

институте при Томском поли
техническом институте монти
руется и устанавливается це
лый ряд ускорителей. Одним из 
первых будет пущен в эксплуа
тацию цинлофазотрон. Он скон
струирован и изготовлен на 
ленинградских предприятиях.

Циклофазотрон будет ис
пользоваться для ускорения 
Дейтонов. Они ускоряются на 
циклофазотроне до энергии в 
14 миллионов электроновольт.

Этот же ускоритель может 
работать и в фазотронном ре
жиме (здесь могут ускоряться 
протоны до энергии в 30 мил
лионов электроновольт).

Ускоритель находится в про
цессе наладки фазотронного ре
жима и в ближайшее время бу
дет запущен. Затем начнется 
наладка циклотронного режима.

Ускоритель будет использо
ваться как работникалш науч
но-исследовательского инсти
тута, так и учеными других 
томских вузов и научных уч
реждений.

Химики смогут теперь с по- 
могцью циклофазотрона изу
чать изменения структуры хи
мических веществ под действи
ем частиц с высокой энергией, 
воздействие излучения на ско
рости протекания химических 
реакций и другие.

Биологи будут вести исследо
вания действия излучений на 
микроорганизмы.

Циклофазотрон позволит гео
логам исследовать кристалли
ческую структуру, состав ми
нералов. Йутем введения изо
топов в резцы режущих инст
рументов — искусственной ак
тивизации резцов — механики 
смогут из.учать износ инстру
ментов.

Найдет применение новый 
ускоритель и в медицине.

На циклофазотроне можно 
получать искусственные радио
активные изотопы, которые на
ходят сейчас широкое примене
ние почти во всех отраслях 
промышленности.

в |
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Заслуженным уважением в кол
лективе Томского химфармзвводв 
пользуется бригада, которой ру. 
ководит комсомолка Женя Майко
ва. Она одной из первых на заво
де стала бороться за почетное 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. В бригаде 10 чело
век, большинство из них учится в 
средних и высших учебных заве
дениях.

Женя Майкова и ее подруги 
обязались каждый день перевы
полнять сменное задание. Слово 
свое они держат. /

На снимке: члены бригады вы
пускают стенную газету.

Фото г. Ткаченко.

Древесину вяжут кое-как
На многих плотбищах 
нижнего Чулыма низко 

качество зимней сплотки

Звук управляет 
механизмами

КОНОТОП (Сумская область), 
6 апреля. (ТАСС). Группа инжене
ров завода «Красный металлист» 
разработала оригинальное устрой
ство д.чя дистанционного управления 
шахтными механизмами с помощью 
ультразвука. Изготовлен, в частно
сти, образец аппаратуры, предназ
наченный для перевода путевых 
стрелок. На электровозе устанавли
вается сирена, отличающаяся от 
обычной тем, что ротор ее имеет .бо
лее высокие обороты. Сирена излу
чает звуки, не слышимые челове
ком, но воспринимаемые специаль
ным микрофоном, расположенным 
возле стрелки. Здесь звуковой сиг
нал, поданный машинистом с элек
тровоза, усиливается и пускает в 
ход специальное реле. Таким обра
зом приводится в действие меха
низм, который переводит стрелку. 
Сирена и микрофон могут быть ис
пользованы и для автоматической 
остановки электровоза.

Предусматривается создание на 
предприятии новых механизмов и 
аппаратов, основанных на использо
вании ультразвука. С их помощью 
намечается осуществить бурение 
горных пород, контроль за расходо
ванием битумов для брикетных фаб
рик и т. п.

Передовые коллективы сплавщи
ков настойчиво готовятся к  откры
тию навигации. Дружно работает, 
например, коллектив Батуринского 
участка Усть-Чулымской сплавной 
конторы.

Здесь заканчивается формировка 
щести большегрузных плотов, каж 
дый объемом по 10— 12 тысяч ку 
бометров леса. Плоты, подготовляе
мые на плотбищах этого участка, 
всегда отличались высоким качест
вом. В этом году здесь также мно
го заботятся о прочности плотов. Все 
они формируются в оплотнике с 
двумя бортовыми лежнями. Это 
обеспечит надежность буксировки 
плотов по быстрому и извилистому 
Чулыму.

Хорошо работает на Лайской пой
ме бригада Федора Мельникова. 
Здесь сплотка осуществляется с по
мощью трактора. Эта машина гораз
до производительнее лебедок, кото
рые раньше применялись на сплот
ке. Тракторист Виктор Бердышев, 
работающий в бригаде, бесперебойно 
снабжает сплотчиков раскряжеван
ной древесиной, ежедневно выпол
няя нормы па 125— 130 процентов. 
Это дает возможность бригаде 
на сплотке древесины ежедневно 
значительно перевыполнять норму. 
Качество сплотки всегда высокое.

Но так готовятся к  навигации не 
на всех участках Усть-Чулымскои 
сплавной конторы.

' Па Альмяковской пойме Чичка- 
Юльского сплавучастка, например, 
пучки формируют с нарушением 
технических правил. Вместо 25— 30 
кубометров некоторые из них до
стигают 50— 100 кубометров. Высо
та пучков — 5— 6 метров. Это зна
чит, что во время буксировки такой 
пучок будет иметь... осадку более 
3 метров, и плот будет застревать 
на перекатах.

Не заботятся здесь о прочности

' пучков. Их обвязывают лишь семи- 
миллимотровой проволокой. При 
всплытии в весенний паводок такая 
обвязка лопнет, пучки распустятся. 
Сплавщикам всю работу придется 
начинать заново. Чтобы не допу
стить этого, большие пучки на Чич- 
ка-Юльском участке нужно перефор
мировать и не допускать брака в 
дальнейшем.

Некоторые леспромхозы отказа
лись от услуг сплавщиков и решили 
формировать пучки своими силами. 
Это хорошее дело. Но беда в том, 
что руководители лесозаготовитель
ных предприятий не позаботились 
о том, чтобы научить своих людей 
умению работать высококачествен
но. На ряде таких п.лотбищ работа 
проведена впустую. В Осколково, 
например, рабочие Асиновского лес
промхоза под руководством мастера 
тов. Ладугина ведут сплотку при 
помощи трелевочной лебедки. Каче
ство работы здесь очень низкое, 
сплотка непригодна к  буксировке. 
Много брака было допущено на Тур- 
гае, где сплотка сейчас прекращена.

Главному инженеру Асиновского 
леспромхоза тов. Губипскому надо 
позаботиться об учебе сплотчиков, 
решительно бороться с бракодель
ством.

С приближением начала сплава 
нарастают темпы подготовительных 
работ. Но, наращивая темпы сплотки 
древесины, надо, прежде всего, за
ботиться о ее высоком качестве. 
Вот об этом важнейшем требовании 
на многих плотбищах нижнего Чу
лыма забывают. Комбинату «Том- 
лес» надо сейчас вмешаться в ра
боту сплотчиков, чтобы не терять 
лес из-за их бракодельства на пе- 
р.екатах и отмелях во время нави
гации.

И. ПУГАЧЕВ, 
инспектор судоходной инспекции 

Томского участка Обского бассейна.

H w c a T e js j t  
С. JT. Залзигшсх 

JB Том ске
> ^

в  Томске с 27 нарта по 4 апре- 
•чя находился член правления Союза 
советских писателей РСФСР писа
тель Сергей Павлович Залыгин.

Он приезжал познакомиться с ли
тературной жизнью Томска, а также 
в связи с предстоящим совещанием 
молодых авторов Кемерово и Томска, 
которое состоится в Кемерово.

В Томске С. П. За.чыгин встре
тился с местными писателями и 
поэтами.

На очередном литературном чет
верге С. Залыгин встретился со 
студентами и научными работника
ми, литераторами, учителями, рабо
чими и инженерами предприятий 
Томска. С. Залыгин поделилгя впе
чатлениями от поездки по северу 
Сибири и по народному Китаю. Сей
час писатель работает над прои.чве- 
дением о замечательных людях Си
бири.

В. НОВОСЕЛОВ.

З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С

S
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ЗАПОРОЖЬЕ. На Днепровском 
механическом заводе заканчивает
ся сборка новой машины для ук
ладки фильтра и бетона на отко
сах плотины. Производительность 
ее 60 кубометров в час. Ширина 
укладываемой части — 5 метров, 
толщина — до 0,5 метра. Загруз
ка бункера производится автома
тически на ходу. Машина предназ
начена для стронтбльства Кремен
чугской ГЭС.

На снимке: сборка новой филь
тробетоноукладочной машины в 
главном корпусе завода.

(Фотохроника ТАСС).

По следам наш их вы ст уплений
„БУМАЖНАЯ ВОЛОКИТА"

в  статье под таким заголовком, 
опубликованной в нашей газете, 
указывалось на волокиту при рас
смотрении писем трудящихся в 
комбинате «Томлес».

Как нам сообщил начальник 
комбината «Томлес» тов. Асланов, 
статья обсуждена на производст
венном совещании работников 
комбината.

Проведенной проверкой уста
новлено, что волокита при рас
смотрении писем трудящихся име
ет место не только в аппарате 
комбината, но и на многих его 
предприятиях. Особенно с этим не
благополучно в Ново-Тегульдет- 
ском, Нюрольском и Каргасокском 
леспромхозах.

По комбинату издан приказ, в 
котором намечены мероприятия по 
улучшению работы с письмами и 
жалобами трудящихся. Начальни
кам отделов комбината, директо
рам предприятий предложено уста
новить строгий контроль за учетом 
и прохождением жалоб и заявле
ний трудящихся. При выезде в 
командировки работники комбина
та получают задания проводить 
проверку работы с письмами тру
дящихся, добиваться устранения 
указанных в них недостатков па 
месте.

Начальникам отделов комбината 
тт. Старикову и Алексину указано 
на недопустимость несвоевремен
ного рассмотрения жалоб и заяв
лений трудящихся.

„МАЛО НАМ ПОМОГАЮТ"
Под таким заголовком в нашей 

газете 14 марта было помещено 
письмо бригады строителей тов. 
Бондаренко, которая борется за 
звание коллектива коммунистиче. 
ского труда. В нем сообщалось, 
что на стройке комбината строи, 
тельных деталей № 5 рабочим ие 
созданы условия для повышения 
квалификации, дла овладения но. 
выми профессиями.

Как сообщил редакции секре
тарь партбюро стройтреста № 97 
тов. Соколов, на строительной 
площадке созданы курсы по обу
чению профессиям каменщика и 
плотника. Создается группа по 
повышению квалификации арма. 
турщиков.

Б Л А Г О У С Т Р О И М  Р О Д Н О Й :  т о м е н
с  небывалым политическим и 

трудовым подъемом советский народ 
приступил к  осуществлению наме
ченной XXI съездом КПСС величе
ственной программы развернутого 
строительства коммунистического 
общества.

Большие ассигнования, выделяе
мые в этом семилетии на жилищное 
и культурно-бытовое строительство, 
яв.тяются новым ярким свидетель
ством заботы Коммунистической 
партии о повышении материального 
благосостояния и культурного уров
ня советских людей.

Город Томск, как и все города 
нашей страны, растет и развивается 
быстрыми темпами. Строятся новые 
промышленные предприятия, рас
ширяются старые. Все больший раз
мах принимает жилищное и куль
турно-бытовое строительство.

Только за 1958 год в городе по
строено и введено в эксплуатацию 
жилья больше, чем за три предыду
щих года, вместе взятых. Коллекти
вами предприятий, органи.заций и 
индивидуальными застройщиками 
было введено в эксплуатацию 123 
тысячи квадратных метров жилой 
площади.

Но благоустройству города, осо
бенно строительству дорог и тро
туаров в Томске, еще не уделяется 
должного внимания.

Учитывая значительное увеличе
ние грузовых и пассажирских пере
возок автотранспортом, в этом году 
перед партийными, советскими, 
профсоюзными и комсомольскими 
организациями, руководителями 
предприятий и учреждений города

ставится важная задача —  широко 
развернуть строительство и ремонт 
дорог, мостов и тротуаров в Томцке.

Главным объектом дорожного 
строительства явится грузовая авто
магистраль Московский тракт —  
улица Пушкина (она пересечет реку 
Ушайку, где будет построен мост). 
Эта магистраль пройдет по улицам 
Учебной, Красноармейской, Нахимо
ва, Шевченко и Казанской. В ре
зультате строительства этой маги
страли сократится пробег автома
шин, особенно на центральных ули
цах, что даст возможность лучше 
наладить движение пассажирского и 
легкового транспорта.

Строительство грузовой автомаги
страли в основном будет осущест- 
в.чяться силами УНР-739. Мост че
рез реку Ушайку будут строить 
трест «Гидродормост» и инженер
но-строительный институт.

Будущая автомагистраль разделе
на на участки между предприятия
ми, организациями и учебными за
ведениями, коллективы которых бу
дут трудиться на ее строительстве. 
Большую работу в строительстве 
дороги обязались провести учебные 
заведения —  политехнический ин
ститут, университет, медицинский 
институт, ТЭМИИТ, педагогический 
институт, техникумы горный, 
электромеханический, железнодо
рожного транспорта и машинострои
тельный. Все проектные работы по 
созданию автомагистрали и моста 
ведут инженеры и техники «Жел- 
дорпроекта», «Теплоэлектропроек- 
та» и облпроекта. Проектирование 
будет закончено к 20 апреля 1959,

года. Сейчас для строительства ав
томагистрали заготавливаются и вы
возятся материалы.

Намечается в этом году продол
жить асфальтирование Коммунисти
ческого проспекта от Базарной пло
щади до улицы Дальне-Ключевской, 
асфальтировать улицу Карла Марк
са от Базарной площади до При
станского переулка и Пристанской 
переулок. Будет закончено начатое 
асфальтирование площади у Белого 
озера и площади у станции Томск-1. 
Намечено благоустроить и заасфаль
тировать площадь у  станции 
Томск-П.

Большие работы будут проведе
ны по асфальтированию тротуаров. 
Всего намечено заасфальтировать их 
21 километр (по улицам Учебной, 
Красноармейской, Сибирской, Даль
не-Ключевской, Пушкина, Совет
ской и другим). В 1959 году пла
нируется загравировать 35 километ
ров и замостить 5 километров дорог.

Для того, чтобы выполнить план 
только по дорожному строительству, 
потребуется вывезти более 40 ты
сяч кубометров гравия, большое ко
личество песка, камня и других 
строительных материалов.

Многое предстоит сделать и по 
озеленению города, посадке цветов. 
По сравнению с 1958 подом объем 
этих работ возрастает примерно в 
2 ,5— 3 раза.

Благоустройство нашего родного 
города потребует самого активного 
участия в этом всей общественно
сти, каждого томича. Надо, чтобы 
партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации, руководите

ли предприятий и учреждений горо- 
,да у себя в коллективах обсудили 
этот вопрос, чтобы в коллективах 
были разработаны обязательства по 
благоустройству города и строи
тельству дорог. В передовых коллек
тивах трудящиеся ставят перед со
бой задачу —  отработать в 1959 
году каждому не менее 50 часов на 
благоустройстве города.

Бюро Томского горкома партии и 
исполнительный комитет городского 
Совета депутатов трудящихся при
няли постановление —  установить 
переходящие красные знамена гор
исполкома и горкома КПСС для вру
чения специализированным строи
тельным организациям, предприя
тиям и районам —  победителям в 
соревновании по строительству до
рог и благоустройству города. Пере
ходящие знамена будут вручаться 
один раз в квартал.

Учитывая особую важность для 
города работ по благоустройству и 
в первую очередь по строительству 
дорог, мостов и тротуаров, бюро 
горкома партии и исполнительный 
комитет городского Совета обрати
лись ко всем партийным, профсоюз
ным и комсомольским организаци
ям, ко всем трудящимся города с 
призывом принять активное уча
стие в этих работах.

Товарищи томичи! Отработаем в 
1959 году на дорож'иом строитель
стве и озеленении не менее 50 ча
сов каждый. Сделаем наш город 
красивым и благоустроенным!

И. ЯВОРСКИЙ, 
заместитель председателя 

Томского горисполкома.

8 апреля 1959 г. в столице Но
вой Зеландии г. Веллингтоне откры
вается очередная сессия совета во
енно-политического блока в Юго- 
Восточной Азии —  СЕАТО.

Прошло более четырех лет со 
времени появления этого военного 
блока, вызванного к  жизни стара
ниями колониальных держав. За 
этот период в полной мере прояви
лись подлинный характер и цели 
СЕАТО —  агрессивного блока, соз
данного в качестве орудия подго
товки войны в районе Юго-Восточ
ной Азии. Вся практическая дея
тельность СЕАТО за эти годы на
глядно свидетельствует о том, что 
эта военная группировка служит 
интересам сохранения и упрочения 
экономических и политических по
зиций империалистических госу
дарств и целям борьбы с нацио
нально-освободительным двюкени- 
ем народов Востока.

Пытаясь замаскировать агрессив
ную и антинародную сущность это
го блока, представители ведущих 
держав СЕАТО не скупятся на заяв
ления о своем «миролюбии». Одна- 

I ко, как говорят на Востоке, если 
тигр приседает, то это вовсе ие 
означает, что у пего добрые намере
ния. Действительно, факты говорят 
о том, что мероприятия, проводимые 
СЕАТО, псизмешю ведут к  усилению 
иапряжешюсти в районе Юго-Во
сточной Азии.

Судя по официальным заявлениям 
военных и политических руководи
телей страп-участциц СЕАТО, па 
предстоящей сессии совета СЕАТО 
будут разрабатываться планы даль
нейшей активизации деятельности 
этого военно-политического блока. 
Характер вопросов, включенных в 
повестку дня Веллингтонской сес
сии, свидетельствует о стремлении 
западных дерлсав, и пределе всего 
США, играюп(их главную роль в 
этой организации, добиться нового 
обострения напряженности в Азии.

Предстоящая сессия совета
СЕАТО будет заниматься в первую 
голову подготовкой стратегических 
планов с целью усиления воен
ных приготовлений стран-участниц 
СЕАТО. С тех пор, как «Багдад
ский» пакт остался без Багдада, 
США и другие колониальные госу
дарства предпринимают попытки 
укрепить свои пошатнувшиеся по
зиции и усилить созданные ими
блоки, в частности СЕАТО. Об этом
свидетельствует хотя бы тот факт, 
что на состоявшемся в сентябре 
1958 г. в Бангкоке совещании во
енных советников СЕАТО было при
нято специальное решение о разра
ботке новых планов «обороцы» в 
Юго-Восточной Азии, под которой 
подразумевают все то, что способ
ствует еще большему подчинению 
стран-участниц этой военной груп
пировки воонпп-стратегическим пла
нам Вашингтона.

Ссылки на «оборонительный» ха
рактер этих планов едва ли могут 
ввести в заблуждение пароды 
стран Азии, которые все более на
чинают отдавать отчет в том, что за 
глухими стенами штабов СЕАТО 
творятся черные дела. В самом де
ле, о какой «обороне» может идти 
речь, когда на Веллингтонской сес
сии главные участники этого блока 
намереваются добиться размещения 
на территориях своих азиатских

партнеров военных баз, оснащенных 
ядерныи и ракетным оружием, стре
мясь тем самым превратить террито
рии таких азиатских стран, как 
Таиланд, Пакистан и Филиппины, в 
плацдармы на случай ракетно-ядер
ной войны, что представляет д.чя 
них смертельную угрозу.

У народов не могут не вызывать 
также серьезную тоевогу планы 
использовать предстоящую сессию 
совета СЕАТО для объединения трех 
агрессивных блоков —  НАТО, Баг
дадского пакта и СЕАТО. Обращает 
на себя внимание в этой связи не
давняя поездка генерального секре
таря СЕАТО Пот Сарасипа по основ
ным странам-участиицам НАТО и 
Багдадского пакта. Как стало изве
стно, руководители этих военных 
пактов собираются создать специ
альный коорднпациопный орган 
трех блоков —  НАТО, Багдадского 
пакта и СЕАТО. Все эти шаги при
званы обеспечить окончательное 
превращение СЕАТО в придаток 
главного агрессивного блока —  
НАТО. Если раньше блок СЕАТО 
был подчинен НАТО фактически, то 
теперь стремятся оформить это под
чинение и организационно. Тем са
мым СЕАТО все больше превращает
ся в своего рода загон, в котором 
колонизаторы и главные заправилы 
этого блока пытаются держать под^ 
властные им страны Юго-Восточной 
Азии.

Показательно также намерение 
колониальных держав заняться в 
Веллингтоне составлением планов 
борьбы с так называемой «подрыв
ной деятельностью» в странах Юго- 
Восточной Азии. Давно уже извест
но, что правящие круги США и 
других страп-учаетшщ СЕАТО под 
«подрывной деятельностью» обычно 
подразумевают борьбу народов■за 
освоболсдеиие от остатков колони
ального гнета и упрочение шщио- 
иалыюй независимости.

У всех еще свезки в памяти не
давние события в Индонезии, где 
мятезкиики с помощью СЕАТО наме
ревались свергнуть законное прави
тельство, решительно выступающее 
против участия в военных блоках. 
()вобололюбивый индонезийский на
род своей мужественной борьбой 
сорвал эти преступные планы. Одна
ко, судя по сообщеииям печати, ге- 
нера.чы от СЕАТО, по-видимому, не 
отказались от своих замыслов.

Недавно руководители СЕАТО пы
тались повторить «ипдопезийский 
вариант» в Камбодже. В последние 
годы опрсделеппые круги США при- 
лозкили немало усилий, чтобы с по
мощью зависимых от них стран 
оказывать постоянное давление на 
Камбоджу и путем пограничных 
провокаций и подрывных действий 
внутри страны заставить камбод- 
зкцйский народ отка;!атьсл от поли
тики нейтралитета. Известие, что 
некоторые участники СЕАТО оказы
вают прямую помощь вооружением 
и денелзиыми средствами изменни
кам камбодзкийского народа, пытаю
щимся свергнуть существующее в 
Камбодлсе правительство и вовлечь 
се на опасный путь участия в агрес
сивных блоках.

Политика руководителей военных 
блоков, и пре,жде всего США, соз
дает серьезную опасность и для дру
гих стран Юго-Восточной Азии и, в

частности, для Индии, на что индий-' 
ское правительство и лично премьер- 
министр Неру справедливо обраща
ют внимание.

Недавнее подписание новых дву
сторонних соглашений США с Ира
ном, Турцией и Пакистаном позво
ляет три, кто заправляет делами в 
СЕАТО, еще теснее связать зависи
мые от них страны со своими аван
тюристическими планами.

Таким образом, громкие фразы о 
борьбе с «подрывной деятель
ностью» служат не чем иным, как  
маскировкой для тех, кто пытается 
новыми средствами проводить ста
рую колонизаторскую политику в 
Юго-Восточной Азии. Если смот
реть правде в лицо, то надо при
знать, что именно (lEATO занимает
ся подрывной деятельностью против 
стран, которые твердо встали на 
путь независимого национального 
развития. ,

Этим целям колонизаторов служат 
и такие приемы, как грубая демон
страция военной силы.

Для ока.зания давления на наро
ды Юго-Восточной Азии широко 
используются маневры вооруженных 
сил членов СЕАТО, которые обуча
ются, в частности, применению ядер- 
ного оруззсия. Характерно, что к  от
крытию Веллингтонской сессии со
вета СЕАТО приурочиваются, по со- 
общезшю прессы, самые крупные 
военные маневры, которые когдан 
либо проводились в мирное время,

Последователыш проводя Бнеш^ 
шого политику, направленную на' 
сохранение и упрочезгие мира. Со
ветский Союз твердо убежден, что 
ззеобходимое доверие и добрососед
ские отношения мезклу государства
ми с различными социальными си
стемами и укрепление мирных свя-i 
зей между пародами могут быть до- 
гтигиуты не путем создания и акти
визации деяте.льиости уже создан
ных воешгых блоков государств, а 
путем создания коллективной без
опасности.

Важным пгагом в этом направле
нии явилось бы создание зоны мира 
и Тихоокеанском бассейне и во всей 
Азии, и в первую очередь зоны, сво
бодной от ядерного оружия. Тот 
факт, что государства Дальнего Во
стока и Юго-Восточной Азии, в ко
торых проживает подавляющее боль
шинство населения этих районов, 
решительно отстаивают дело дгира и 
выступают за запрещение оружия 
массового уничтожения, говорит о 
реальной возможности осуществле
ния этого шага.

Споеиремсипое выступление миро
любивых сил в пользу создания та
кой зоны способствовало бы тому, 
что страны этого района внесли бы 
важный вклад в общее дело обеспе
чения мелсдупародной безопасности. 
Тем самым страны Азии были бы 
избавлены от угрозы стать жертва- 
Mif истребительной ядсрнп-ракетнпй 
войны, а Тихий океан перестал бы 
быть опасным полигонпм для испы
таний державами-участницами НАТО 
атомного и водородного оружия. 
Именно такой подход к  решению не
отложных задач безопасности, стоя
щих перед народами Азии, позволил 
бы полностью претворить в жизнь 
исторические решения Бандунгской 
конференции, которые Советский 
(]оюз поддеглсивал и продолжает 
поддерживать.

Под контролем общественности
Необычным было собрание двор

ников при домоуправлении Х» 10 
Куйбышевского района г. Томска. 
На повестке дня стоял один вопрос: 
обсуждение поведения дворника 
II. А. Петрова.

Управляющий домами Н. М. Пуч
ков зачитал сообщение из вытрезви
теля б том, что Петров неоднократно 
подбирался в нетрезвом состоянии 
на улице и проводил ночь в мили

ции. Это сообщение часть дворников 
да и сам Петров вначале восприняли 
со смехом и шутками. И объяснение 
собранию Петров давал также в 
игутливой форме.

Но вот слово попросил председа
тель комиссии содействия при домо
управлении тов. Земляков. Он с гне
вом обрушился на пьяницу и тех, 
кто ему потакает.

—  Хватит терпеть нарушения об-

порядка. заявилщественного 
тов. Земляков.

Выступили и другие участники 
собрания. Они резко осудили поведе
ние Петрова.

Теперь Петрову стало не до шу
ток. Нелегко было находиться под 
перекрестным огнем вопросов при
сутствующих, слышать их возмуще
ние.

Собрание строго предупредило 
дворника Петробя.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Комсомольцы Моряковской ре
монтно-эксплуатационной базы взя
ли обязательство до 1 мая собрать 
75 тонн металлолома. Сейчас' уже 
собрано 30 тонн.

В селе Александровское Алек
сандровского района заканчивается 
строительство пожарного депо. Оно 
оснащается новыми машинами.

V
При культмаге Парабельского

Н О Р О Т Н О
райпотребсоюза организован отдел 
«Товары напрокат».

V
В центре г. Томска (Набережная 

реки )Ш1айки) открылся новый мо
лочный магазин горпищеторга. Ас
сортимент товаров магазина разно
образный: свежее и консервирован
ное молоко, масло, сливки и дру
гие изделия из молока.

*.♦
На Томском заводе режущих 

инструментов сдав в эксплуатацию

32-квартирный дом. В нем получи
ли квартиры рабочие и инженерно- 
технические работники, принимав
шие участие в строительстве дома.

*и*
Томский горпромторг на 3 дня 

раньше срока выполни.т кварталь
ный план. Продано товаров сверх 
плана на 2 миллиона рублей. За три 
месяца текущего года население ку
пило в магазинах торга товаров на 
8,5 миллиона рублей больше, чем за 
этот же период прошлого года.

■
к*.- .

. 4  , \ \ . v

☆

в  недавно открытом на про
спекте имени Ленина г. Томска 
специализированном магазине по
луфабрикатов можно приобрести 
мясной фарш, рагу, зразы, котле
ты мясные, рыбные и крупяные, 
биточки. Имеется в продаже го
товое тесто. С каждым днем ра
стет число покупателей в мага.зн- 
не. Полуфабрикаты изготовляют
ся квалифицированными повара
ми.

На снимке: повара Н. Т. Зав- 
городняя (слева) и О. М. Полева 
за приготовлением полуфабрика
тов для магазина.

Фото Ф. Хитриневича.

ft:

Mi
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\ СЕМИЛЕТКА ИДЕТ, СЕМИЛЕТКА ЗОВЕТ ВПЕРЕД
Искать и находить новые резервы для увеличения производства молока и мяса

☆ ☆

Произведем свинины в четыре раза 
больше, чем в прошлом году

о УЧТЕНЫ УРОКИ ПРОШЛЫХ ЛЕТ. Q  ВСЕ СВИНКИ 
БУДУТ ПОРОСИТЬСЯ, о  ОРГАНИЗУЕМ ЛЕТНИЕ ЛАГЕРИ 
ДЛЯ свинЕ И . О п е р в ы й  п о ч и н .

Свиноводство — доходная и скороспелая отрасль животноводства. 
Если по-хозяйски организовать работу на свиноферме, то в короткий 
срок можно резко увеличить производство мяса. В прошлом году мы 
плохо .занимались выращиванием поросят и их откормом. Сотни 
голов молодняка живым весом по 10—20 килограммов продали на 
сторону. Государству сдали лишь 200 с лишним центнеров свинины.

В качестве корма использовали овес. рожь. В рационе откормоч
ной группы не было дешевых кормов': .зеленой травы, картофеля и 
других. В результате себестоимость мяса получилась очень высокой.

Не использовали мы такого резерва увеличения производства сви
нины, как разовые опоросы. Между тем, было где поучиться, пере
нять опыт. Скажу о 4-й бригаде (бригадир тов. Апаиский). Здесь 
получили по 25,2 поросят от канщой свиноматки, в том числе по 
6,2 — от разовой. В1,1ход мяса оказался в два раза больше, чем в 
первой, второй. uiecToii, седьмой бригадах. Небезынтересно подчерк
нуть, что у последних условия содержания свиней были лучше.

Разумеется, дальше нель.зя так работать.
С замечательным почином выступили рязанцы. Они обязались 

уже нынче увеличить производство мяса в колхозах и совхозах в 
3,8 раза по сравнению с 1958 годом. Свинарки нашего колхоза горя
чо поддержали это патриотическое начинание и взяли обязательство: 
произвести у}ке пыпче свинины в четыре раза больше, нежели в 
прошлом году, то есть сдать государству 820 центнеров, получить 
от свиноводства 600 тысяч рублей дохода.

«На ошибках учатся», — говорит старинная народная поговорка. 
Вот и мы учли свои промахи.

Чем Н!е подкрепляются такие ответственные обязательства?
Мы имеем сорок основных свиноматок. Рассчитываем от каждой 

из них получить за два опороса не менее чем по 15— 16 поросят. 
Это уже даст возможность поставить па откорм 600 с лишним голов.

Решили не сдавать па мясо пи одной свинки, пока не получим от 
нее приплода. Мы имеем 115 разовых свиноматок. Часть из них 
уже опоросилась. Мы спланировали опоросы с таким расчетом, что
бы они не совпали в одп'и и те же месяцы, а проходили постепенно. 
Так легче будет сохранить молодняк.

Всего свыше тысячи голов у нас будет поставлено на откорм, 
каждое животное достигнет 85—90 килограммов в живом весе. Обя
зательство будет выполнено. Выход свинины на сто гектаров пашни 
увеличится до 16,5 центнера против 5,6 центнера в 1958 году.

На животноводческие помещешш нам це приходится жаловаться. 
Их хватает. Причем в одной из бригад построен свинарник круглого 
типа, что значительно облегчает уход за животными, содержание их.

Остается решить проблему кормов. Большой удельный вес в кор
мовом балансе свинопоголовья займут дешевые зеленые корма. Обя
зательно введем «зеленый конвейер». Под посевы овсяно-гороховой 
смеси и клевера отведены земельные участки. Каждая свинарка дала 
слово вырастить картофель на площади в 0,15 гектара и получить 
по две тонны зеленой массы'кукурузы. Будем давать свиньям мо
лочные отходы.

И еще одно мероприятие — перевод всех свиноферм в селах Ху
торское. Заводское и Высокий Яр в летние лагери.

Дешевые корма, правильная организация опоросов и лагерное 
содержание свиней летом позволят снизить себестоимость мяса, 
примерно, в четыре раза.

В эти дни упорно трудятся наши свинарки, особенно тт. Гуменни- 
кова, Максимова и другие. Почин уже сделан: мы сняли с откорма 
первые сорок голов свиней живым весом по 85 килограммов каждая.

Ф. СОКОЛОВ, 
председатель колхоза имени Сталина 

Парбигского района.

ПОВЫ Ш АТЬ ТОВАРНОСТЬ 
М О ЛО КА

По инициативе специалистов 
сельского хозяйства в колхозах Кар- 
гасокского района развернулась 
борьба за повышение товарности мо
лока. Колхозные зоотехники и дояр
ки борются, прежде всего, за повы
шение жирности молока. В сельхоз
артели имени Сталина за счет по
вышения жирности молока на один 
процент в прошлом году было до
полнительно получено 5 тысяч ки 
лограммов масла.

В колхозе имени Калинина труд 
доярок оплачивается не только в за
висимости от количества надоенного 
молока, но и от процента его жир
ности.

Такая система оплаты труда по
высила заинтересованность доярок. 
Они стали тщательнее ухаживать 
за коровами, рациональнее исполь
зовать корма. В результате процент 
жирности молока в целом по дойно
му стаду колхоза увеличился в 
1958 году по сравнению с 1957 го
дом на 0,4 процента. В этом колхо
зе впервые было применено так на
зываемое двухфляжное доение ко
ров. Из общего стада были выделены 
наиболее жирномолочные коровы. 
Надоенное от них молоко сдавалось 
государству, на внутрихозяйствен
ные нужды расходуется только мо
локо, получаемое от низкопродуктив
ных коров. Внедрение двухфляжного 
доения позволило колхозу повысить 
товарность мрлока до 83 процентов.

В прошлом году двухфляжное 
доение успешно' применялось таклго 
в колхозах имени Сталина, «Аван
гард» и «Заря революции», что дало 
возможность повысить товарность 
молока до 75,4 процента против 
71 процента в 1957 году. Повыше

ние товарности молока позволило 
сельхозартелям продать государству 
сверх плана 190 тонн молока. Ин
спекция сельского хозяйства реши
ла внедрить опыт колхоза имени Ка
линина во всех сельхозартелях рай
она и довести товарность молока в 
среднем по району до 80— 85 про
центов.

Есть в районе такие колхозы, ко
торые все еще очень много расходу
ют молока на виутриколхозные 
нул:ды. Колхоз «Заря революции» 
из 2.517 центнеров молока, надоен
ных в прошлом году, па внутрихо
зяйственные нужды израсходовал 
GG5 центнеров.

В наступившем новом хозяйст
венном году —  первом году семи
летки —  необходимо повести реши
тельную борьбу за повышение то
варности молока.

Увеличение товарности молока 
по району, хотя бы только на один 
процент, даст колхозам дополнитель
но 45.840 рублей депелшого дохода, 
а государство получит дополнитель
но 382 центнера молока.

Правлениям сельхозартелей райо
на следует резко сократить расход 
цельного молока па выпойку теля
там. Нужно широко практиковать 
для скармливания телятам гидро
лизные дрозкжи. Заменяя молоко 
гидролизными дрозкл5ами, колхозы 
сэкономят до 30 процентов цельно
го молока. Это даст возможность 
только в 1959 году продать госу
дарству, примерно, 120— 150 тонн 
молока дополнительно

В. КАМАНИН, 
главный зоотехник Каргасокской 

районной инспекции по сельскому 
хозяйству.

г>, 'Ь> 4.
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На правильном пути

Доярка колхоза имени Ленина 
Кожевниковского района тов. По- 
тюпкина за нынешний год надои
ла около 800 килограммов моло
ка на корову и завоевала одно из 
первых мест в областном соревно
вании доярок.

Н. С. Сабенина — лучшая те
лятница колхоза имени Сталина 
Парбигского района. Она выращи
вает телят без падежа, обеспечива
ет высокие суточные привесы каж
дого теленка.

К. Е. Рогожина—свинарка кол. 
хоза «Красный Октябрь» — одна 
из лучших в Томском районе. Она 
обеспечивает среднесуточный при
вес каждого поросенка своей груп
пы до 500 граммов.

ВЫРАЩУ ПО 22 ПОРОСЕНКА 
НА СВИНОМАТКУ

Мне уже 62 года, и, работая на 
самых различных участках сельско
хозяйственного производства, я убе
дился, что очень важно, чтобы дело 
было по душе и чтобы человек (осо
бенно в животноводстве) отвечал за 
какой-то, пусть маленький, по опре
деленный участок работы па протя- 
зкении длительного времени. А в не
которых колхозах иногда неоправ
данно часто переводят людей с одной 
работы на другую: птичниц— в сви
нарки, свинарок —  в телятницы 
и т. д.

На свиноферме я работаю давно, 
но только в последнее время мне 
удалось вместо двух добиваться трех 
опоросов Б год от основных свино
маток.

Добива-юсь я этого так. Слежу, 
чтобы матка была покрыта в подсос
ный период —  в конце первого ме
сяца или в начале второго, первый 
раз —  через 18 —  24 часа после 
начала охоты, второй —  спустя еще 
15 —  18 часов.

Родившихся попосят кладу в спе
циальный ящик. Подсаживаю поро
сят под матку не сразу, а постепен
но, сначала —  тех, что послабее, к  
передним, более молочным соскам, а 
затем остальных.

Главное, конечно, ^  сохранить 
всех поросят и добиться хороших

ежесуточных привесов, С 10—  
12-дневного возраста начинаю при
учать поросят к  подкормке, в пер
вую очередь к  свежему коровьему 
молоку. Через 15— 18 дней под
кармливаю их болтушкой —  овся
ной мукой, разведенной молоком. В 
.это же время начинаю давать по 
50— 70 граммов жареного овса, ко
торый поросята поедают очень охот
но. С 25— 30-дневного возраста по
степенно ввожу в рацион и другие 
корма.

Считаю нужным дать молодым 
животноводам такой совет. Необхо
димо перед каждым кормлением 
мыть и обваривать .кипятком кор
мушки. Эго лучшая профилактика 
от разных заболеваний.

В качестве минеральной подкорм
ки даю поросятам красную глину, 
древесный уголь, мел, рыбокостную 
муку. В результате ко времени 
отъема каждый поросенок достигает 
живого веса в 18 —  19 кг.

В первом году семилетки надеюсь 
улучшить показатели своей работы 
—  взял обязательство получить и 
вырастить не по 20, а по 22 поро
сенка на основную свиноматку.

Е. УНЖАКОВ,
свинарь колхоза имени Ленина 

Верхне-Кетского района.

ЖДЕМ ВАС, ТОВАРИЩИ 
СПЕЦИАЛИСТЫ

При нашей ферме есть красный 
уголок. В нем всегда чисто, уютно. 
Сюда во время перерывов собирают
ся работники фермы. И почему бы в 
наш уголок не заглянуть колхозно
му зоотехнику тов. Балундзу, пого
ворить с животноводами, рассказать 
о новых методах содержания лсивот- 
пых, делом и советом помочь моло
дым свинаркам?

К сожалению, тов. Балундз не 
только не проводит с нами никаких 
занятий и бесед, но и вообще не бы

вает на ферме, не интересуется ра- 
'ботой свинарок.

В нашей работе бывают такие за
труднительные случаи, когда без со
вета специалиста обойтись трудно. 
И нам, работникам свинофермы, 
приходится только удив.чяться, по
чему правление артели до сих пор 
мирится с беззаботностью зоотехни
ка Балундза, с его равнодушным 
отношением к  нашей ферме.

М. СЕРИКОВА, 
свинарка колхоза имени Ждано

ва Кривошеинснога района.

Заботиться 
о культуре 

в работе доярок
Год назад наша ферма вышла на 

первое место в соревновании молоч
нотоварных ферм Асиновского райо
на. Но потом мы утратили это пер
венство. Снижение надоев молока 
началось с осени. Вместо того, что
бы в октябре поставить коров на 
стойловое содержание, их продолжа

л и  пасти. Зимой тозке не сумели как 
следует организовать стойловое со
держание. Правление недооценивает 
роль сочных кормов. Кукуруза вы
ращивается без особого старания. 
Турнепс, кормовая капуста у нас не 
выращиваются, крайне мало выде
ляется на корм скоту картофеля.

Чтобы,выполнить принятое обяза
тельство по повышению продуктив
ности коров, надо сейчас заботиться 
о создании прочной кормовой базы. 
Правление колхоза разработало план 
укрепления кормовой базы животно
водства. Надо, чтобы этот план был 
выполнен.

Пора по-настоящему браться за 
улучшение культурно-массовой ра
боты среди животноводов. В прош
лом году над нашей фермой шефст
вовали комсомольцы В'ороно-Пашен- 
екпй школы. Они часто бывали на 
ферме, проводили читки газет, по
могали в уходе за животными. Но 
сейчас это шефство прекратилось.

Правление колхоза совершенно не 
заботится об улучшении бытовых 
условий доярок. Я работаю в колхо
зе .10 лет. Своими силами дом 
построить не могу. Правление все 
обещает помочь построить мне дом, 
но дальше обещаний дело не дви
гается.

По-моему, можно в одном из по
мещений фермы установить душ, 
где бы работники фермы могли по
мыться после работы.

А. КЛЯВИНЬШ, 
доярка колхоза «Заря» 

Асиновского района.

С каждым днем все сильнее и 
сильнее пригревает солнышко. Чув
ствуется б.чцзоеть весны. Заметно 
это и на животноводческих фермах 
колхоза «Прожектор Севера», поме
щения которых выстроились в 
конце деревни -Верх-Скоблино на вы
соком берегу старицы. Что ни день, 
то в артели прибавляется молодняк 
—  телята, поросята, ягнята.

Два— три часа проводит ежеднев
но на фермах председатель колхоза 
Иван Емельянович Гуменюк. Ведь 
сейчас самый ответственный период 
в зимовке скота. Правда, кормов в 
артели достаточно, однако важно не 
только сохранить упитанность ж и 
вотных, но и получить от них по
больше продукции. Это и волнует 
председателя,, работников ферм.

Животноводство —  основная от
расль хозяйства в колхозе. В 1958 
году от него получено 545.121 
рубль дохода при общем доходе в 
609 тысяч рублей.

Еще пять лет назад в колхозе 
были низки надои молока, мало про
изводилось мяса и шерсти. Выпол
няя постановление январского Пле
нума ЦК КПСС 1955 года и реше
ния XX партийного съезда, колхоз
ники увеличили производство ж и 
вотноводческой продукции. В минув
шем году на 10() гектаров сельско
хозяйственных угодий получено 163 
центнера молока против 136 центне
ров в 1957 году; 37,2 центнера мя
са (в том числе 25,4 центнера сви
нины на 100 гектаров пашни); 52,9 
килограмма шерсти на 100 гектаров 
угодий (в 1957 году было настри
жено лишь по 35 килограммов).

Выросло и поголовье скота. К 
1 января 1959 года в колхозе име
лось на 100 гектаров сельхозуго
дий 18 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 9 коров, 22 ов
цы, 26 свиней.

Развитию животноводства в ар
тели уделяется большое внимание. 
На фермах работают колхозники, 
знающие и любящие свое дело.

Среди работников ферм разверну
то действенное соревнование. Борь
ба за молоко идет круглый год. Хо
роших результатов добились доярки 
тт. Петрова, Пахомова, надоившие в 
ПРОШ.ЧОМ году по 1850— 1950 ки 
лограммов молока от фуражной ко
ровы. Свинарка В. Муратова откор

мила большую группу свиней, ко
торые сданы государству живым ве
сом не менее 75 килограммов каж
дая. Чабан Василий Иванович Рю
мин разводит тонкорунных и полу
тонкорунных овец. В минувшем го
ду он получил по 123 ягненка на 
каждые сто овцематок. Настриг 
шерсти составил по 2,5 килограмма 
на овцу, а от тонкорунной овцы по
лучено ПО'3,6 килограмма шерсти.

С развитием общественного ж и
вотноводства возросли колхозные 
доходы, а вместе с этим пришел 
достаток и в семьи колхозников. В 
1958 году на каждый трудодень 
колхозникам выдано только деньга
ми по 9 рублей. Большинство чле
нов артели в среднем за месяц по
лучило по 75 0— 800 рублей день
гами (кроме хлеба). А доярка А, П. 
Антропова в феврале этого года вы
работала 170 трудодней. Ее месяч
ный заработок составил только 
деньгами 1.530 рублей.

Рост артельного животноводства 
значителен, но резервы дальнейшего 
роста используются далеко не пол
ностью. Все еще велики затраты 
труда на единицу сельскохозяйст
венной продукции. Так, центнер мо
лока обходится в 80 рублей, центнер 
свинины —  972 и центнер шерсти 
—  3.489 рублей. Труд животново
дов в артели не механизирован. 
Правление колхоза пыталось ввести 
механизацию, но дело не продвигает
ся, так как правление не может до
стать необходимого оборудования.

Сейчас члены артели включились 
в социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение семилетнего 
плана. Решено в этом году произве
сти 400 центнеров мяса, 2.520 
центнеров молока, 750 килограммов 
шерсти. Из полученных продуктов 

•животноводства не менее 85 про
центов будет продано государству— . 
намного больше, чем в 1958 году.

Большое внимание колхозники 
уделят нынче созданию прочной 
кормовой базы. Будут расширены 
посевы кукурузы, однолетних и 
многолетних трав, картофеля и кор
неплодов. Колхозники дали слово 
получить с каждого гектара посева 
кукурузы не менее ЗОО центнеров 
зеленой массы.

С. МОГУЧЕВ.
Тегульдетский район.

Для овец—лучшее сено
Чтобы сохранить молодняк овец, 

его надо держать отдельным табу
ном, кормить высококачественным 
сеном, а у нас на ферме этого нель
зя делать. Сено, как правило, при
возят из-за реки только по ледоста
ву, до этого времени приходится 
кормить овец соломой. Животные от 
такого корма тощают, слабнут. Но и 
когда привезут сено к ферме, радо
ваться чабанам не приходится, по
тому что это сено некачественное. 
На мой взгляд, надо в колхозе за
вести такой перядпк, чтобы на овце
ферму выделяли лучшее, высокопи

тательное сено. Специально для 
овец надо сеять клевер и горох и 
скашивать их во время цветения.

Таким сеном можно будет под
кармливать даже молодняк подсос
ного периода. Чтобы не повторять 
ошибок прошлых лет, не держать 
всю зиму овец на полуголодном 
пайке, на неполноценных кормах, 
правлению артели надо уже сейчас 
подумать о co3.jaHira кормовой базы 
для колхозной отары.

С. АВЕРКИН, 
чабан колхоза «Комсомолец» 

Кожевниковского района.

Новый тип скотного двора для содержания молодняка

СО ВЕТЫ  СП ЕЦ И АЛ И СТА
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Зеленая хвоя— ценный витаминный 
корм для птиц

Недостаток витаминов ведет к 
нарушению важных жизненных 
процессов в организме птиц. По
этому очень полезно кормить птиц 
хвоей.

Хвоя содержит много витами
нов, предохраняет птицу от гли
стных заболевании, а также обла
дает антибиотическими свойства
ми.

На птицефермах колхозов Кри- 
вошоинского района хвоя птицам 
скармливается всю зиму. Ыа ве
сенние месяцы апрель, май хвоя 
заготавливается в марте, до насту

пления солнечных дней. Зеленые 
лапки хвои складываются в скир- 
;:у, засыпаются' толстым слоем 
снега и укрываются плотно соло
мой.

Скармливание хвои птице про
изводится так. Лапки хвои тща
тельно измельчаются и даются с 
влажной мешанкой из расчета 
5— 7 граммов на голову в сутки. 
После десятидневного снармлива.-

ния дается 2—3-дневный пере
рыв. Кроме того, ветки хвои так 
же, как и веники, развешиваются 
на гвоздики, а деревца расстанав
ливаются у стен вдоль птичника. 
Это освежает воздух помещения, 
а птицы охотно клюют иглы хвои.

Сейчас, когда с колхозных 
ферм куриные яйца поступают на 
инкубаторно-птицеводческие стан
ции для вывода молодняка, осо
бенно необходимо 3 каждом кол
хозе в рацион птицы ввести хвою. 
Наблюдения при инкубации яиц 
показали, что в тех колхозах, где 
хвоя птице скармливается систе- 
!\1атическн, из проинкубированных 
яиц выводятся цыплята с большей 
жизнестойкостью, что также поло
жительно влияет иа сохранность 
и развитие молодняка, получение 
ВЫСОКОЙ яйценоскости кур.

М. НЕСТЕРКО, 
директор Кривошеинской-ин

кубаторно-птицеводческой 
сханции.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР не раз указывали на необ
ходимость прекратить забой мо
лодняка, выращивать молодняк 
крупного рогатого скота до двух-, 
а в отдельных хозяйствах и до 
трехлетиего возраста. Эта мера 
позволит резко увеличить произ
водство говядины и улучшить ее 
качество. При этом условии 
удельный вес молодняка в стаде 
значительно повысится и будет 
составлять до 65 процентов от об
щего поголовья крупного рогатого 
скота. Значит, важно в короткий 
срок и в широких размерах раз
вернуть строительство скотных 
дворов для размещения всего при
плода и молодняка старших воз
растов. Между тем, строительство 
дворов по типовым проектам для 
этой группы скота поч^и не прово
дится (это дорого), и, как правило, 
молодняк размещают па зиму в 
плохо приспособленных помещени
ях.

Выращивание молодняка стар
ше 6 месяцев в наиболее ответст
венный зимний период обыч
но обезличено. Норма нагрузки на 
одного скотника устанавливается 
30 — 50 голов. С наступлением 
пастбищного периода мелкие груп
пы объединяются в гурты, обслу
живаемые одним пастухом и под
паском.

Задача состоит в том, чтобы 
полностью ликвидировать обезлич
ку в уходе за молодняком. Достиг
нуть этого можно, если закреп
лять за скотииком-пастухом на 
весь период выращивания 160 — 
200 голов молодняка, т. е. увели
чить нагрузку, примерно, в 5 раз. 
Это позволит сократить потреб
ность в рабочей силе и значитель
но удешевить себестоимость про
изводимой продукции.

Мы рекомендуем для испыта
ния в производственных условиях 
новый тип скотного двора на 
160—200 голов молодняка (см. 
рисунок).

При постройке двора нового ти
па совсем отпадают такие трудоем
кие работы, как вскрытие силос- 
ны*х траншей, выемка силоса и 
раздача его скоту. Дело в том. 
что силосование кормов произво
дится наземным способом в самом 
помещении. Раздача грубых кор
мов производится через люки, сде
ланные в стене. Это также устра
няет большие затраты времени на

перекладывание кормов, распреде
ление их по кормушкам.

Температура воздуха в помеще
нии рекомендуется от 2 до 5 
градусов, то есть такая, при кото
рой не замерзали бы силос и вода. 
Вода подается в водопойную коло
ду, установленную посередине 
двора.

Рекомендуемый для испытания 
новый скотный двор прост по сво
ему -устройству. Если стоимость 
существующих- помещений, необ
ходимых для размещения 160— 
200 голов молодняка, по типовым 
проектам определяется в 136 — 
265 тысяч рублей, то стоимость 
рекомендуемого нами двора не 
превышает 42 тысяч рублей.

КРАТКОЕ ОПИСАНИЕ 
ДВОРА

Размер помещения 80X12 мет
ров. Высота у стен — 2,8 метра, 
по центру — 5 метров. Кровля — 
камыш или солома с глиной. В 
помещении устанавливается 4 ря
да столбов (два — у стен и два— 
посередине). Со всей площади, 
двора (кроме площади между 
средними столбами) снимается 
слой почвы на глубину 60 санти
метров, что, примерно, равно тол
щине слоя навоза, накапливаемо
го за зимний период. Между сред
ними столбами почва снимается на 
глубину 30 сантиметров.

Место под застройку выбирает
ся с сухим грунтом, возвышенное. 
Выемка ^грунта производи гея 
скрепером. ‘

С нару}киой стороны (на высо
те 90 сантиметров от уровня зем
ли) через каждые 3 метра с обеих 
сторон двора устраивается кормо
вая площадка-стол дл1ню1"| в 1 и 
шириной 0.8 метра, примыкающая 
к стоне, с уклоном в сторону по
мещения. Против кормового сто
ла на всю его длину в стене 
делается отверстие высотой 70 
сантиметров..Деревянный щит, за
крывающий это отверстие, подве-, 
шивается на шарнирах плн ско
бах. Грубые корма с воза пере
кладываются на кормовой стол, а 
затем через отверстие сталкивают
ся внутрь помещения — в кор
мушку простейшего типа. Щиты 
после проталкивания корма ста
новятся в вертикальное положение 
и образуют стену. Над щитом, по 
столбам стен делается обвязка, на 
которую устанавливаютсд стропи
ла.
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Внутри двор разгораживается 
на 4 равных секции. Каждая из 
них имеет ворота с выходом в от
дельный загон. Всего в помеще
нии шесть ворот (по трое с каждой 
торцовой стороны). Средние воро
та служат для загрузки силосной 
массы. После закладки силоса они 
закрываются.

Загоны устраиваются с обеих 
продольных сторон помещения. 
Здесь устанавливают стога сена и 
соломы. Скармливание этих кор
мов днем проводится в загонах 
(кроме дней со снегопадами и бу
ранами). С обеих торцовых сторон 
двора пристраиваются тамбуры 
длиной 7,5—8 метров.

Перед постановкой скота на 
зимнее содержание в помещении 
подстилается солома толщиной 
20 — 25 сантиметров.

Вывозка навоза из скотного дво
ра проводится весной механи
зированным способом.

О НАЗЕМНОМ СПОСОБЕ 
СИЛОСОВАНИЯ В ПОМЕЩЕ

НИИ СКОТНОГО ДВОРА.
При силосовании трав или .ку

курузы внутри скотного двора си
лосная масса завозится в помещен

иие иа автомашинах задним хо
дом, и закладка бурта начинается 
с середины двора.

Трамбовка вначале производит
ся трактором, а под конец — ло
шадьми. При указанных размерах 
двора в среднем проходе заклады
вается до 800 тонн силоса. Этого 
количества вполне достаточно, 
чтобы прокормить все поголовье 
молодняка в период от наступле
ния морозов до весеннего потеп
ления (150— 160 дней). В теплое 
время стойлового периода силос 
скармливается из буртов, что за
ложены вне помещения.

Чтобы предохранить силос от 
затаптывания, его скармливают че
рез деревянные решетки, сделан
ные из жердей.

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ 

РЕКОМЕНДУЕМЫХ МЕР
Чтобы устранить перевозки гру

бых кормов от мест их заготовок 
к местам зимовки скота, больше 
накопить навоза вблизи полей, це
лесообразно создавать специализи
рованные .фермы или бригады по

выращиванию молодняка крупного 
рогатого скота. Здесь можно со
держать, примерно, 640—800 го
лов молодняка. Его смогут обслу
жить четыре скотника. На таких 
специализированных . фермах еже
годно скапливается до 3 тысяч 
тонн удобрений.

При рекомендуемом порядке на 
содержание 1.000 голов молодня
ка крупного рогатого скота эконо
мится только по оплате пасту- 
хам-скотникам 64 тысячи рублей.

Кроме того, совершенно исклю
чается необходимость иметь тран
спорт (в виде подвесных или на
земных дорог, вагонеток) для под
возки кормов и вывозки навоза. 
Почти на нет сводится потеря 
кормов, особенно силоса.

Рекомендуемый способ содер
жания молодняка крупного рога
того скота, по нашим расчетам, 
позволит снизить себестоимость 
производимой говядины на 52—, 
56 процентов.

В. ЭИСМОНТ, 
старший научный сотрудник 

Сибирского научно-исследова. 
тельского института сельско

го хозяйства,
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В честь 1 Мая
На предприятиях Чехословакии
ПРАГА, 6 апреля. (ТАСС). На 

предприятиях, стройках, на тран
спорте Чехословакии разверну
лось социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение про
изводственных заданий в честь 
международного праздника трудя
щихся 1 Мая и четвертого обще
государственного съезда профсою
зов. Ежедневно газеты сообщают 
о новых успехах тружеников в 
выполнении и перевыполнении 
своих обязательств.

О размахе предпра.здничного со
циалистического соревнования на
глядно говорят цифры, которые

сегодня приводит газета «Руде 
право» по Устецкой области. 
Здесь в социалистическом сорев
новании в честь 1 Мая и 4-го об
щегосударственного съезда проф
союзов участвует около 81 тыся
чи человек, 7.869 коллективов и 
76 предприятий. Решено выпу
стить сверх плана продукции на 
58 миллионов крон и перевыпол
нить план накоплений на 38 мил
лионов крон. Годовой плац труже
ники предприятий Устецкой обла
сти решили завершить к 22 декаб
ря и сберечь государству дополни
тельно более 100 миллионов крон.

Заключительное заседание Всеиндийской 
конференции солидарности стран 

Азии и Африки
КАЛЬКУТТА, 5 апреля. (Корр. 

ТАСС). Сегодня вечером в Каль, 
кутте закончила свою работу 2-я 
Всеиндийская конференция соли
дарности стран Азии и Африки.

Во второй половине дня по 
центральным улицам столицы За
падной Бенгалии прошла процес
сия, организованная Всеиндийской 
ассоциацией солидарности стран 
Азии и Африки. Процессия, во 
главе которой шли делегаты кон
ференции и иностранные гости из 
Советского Союза, Китая, Цейло
на, Японии- и других стран, протя
нулась на несколько километров. 
Жители Калькутты на всем протя
жении пути процессии приветство
вали ее . участников, осыпая их 
даетами. После того, как процес
сия., .приблизилась к Майдану — 
традиционному месту массовых 
■митингов, где уже собрались де
сятки тысяч людей, началось за
ключительное открытое заседание 
конференции, превратившееся в 
грандиозный митинг.

Участники митинга бурными ап
лодисментами приветствовали по
явление на трибуне руководителей 
ассоциации и иностранных гостей. 
Члены президиума конференции 
зачитывают приветствие руководи
телей иностранных государств.

С гл5'боким впиманием участни
ки митинга слушают телеграмму 
Председателя Совета Министров 
Союза ССР Н. С. Хрущева в ад
рес председателя Всеиндийской 
конференции солидарности стран 
Азии и Африки г-жи Рамешвари 
Неру. В телеграмме говорится;

«Сердечно приветствую участ
ников Всеиндийской конференции 
солидарности стран Азин и Афри 
ки. Созыв вашей конференции 
является новым проявлением ре
шимости миролюбивого народа

„Miiti .

Советский парод горячо разде
ляет эту решимость и выражает 
надежду, что Всеиндийская конфе
ренция солидарности явится но
вым значительным событием в 
сплочении прогрессивных сил на
родов Азии и Африки в борьбе за 
укрепление политической и эконо
мической независимости стран 
этих континентов.

От всего советского народа и се
бя лично искренне желаю участ
никам конференции успешно вы. 
полнить стоящие перед ней задачи 
на благо народов Азии и Африки 
в интересах торжества дела мира 
и дружбы между народами.

Н. ХРУЩЕВ. 
Председатель Совета Министров 

СССР».
Были зачитаны также послания 

премьера Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лая, премьер-ми
нистра Ирака Касема и президента 
ОАР Насера.

Первым на митинге выступил 
депутат парламента от партии Ин
дийский- национальный конгресс 
Анап Сингх, который рассказал 
собравшимся о работе конферен
ции, о ее значении в деле укреп
ления солидарности стран Азии и 
Африки, в деле защиты мира во 
всем мире. Затем выступали иио. 
траииые гости — представитель 
международного института мира 
Георгий Пиринский, представители 
Японии и Цейлона. От Всемирного 
Совета Мира конференцию привет. 
твопал Лючио Л.уццатто, от по
стоянного секретариата Каирской 
конференции солидарности стран 
Азии и Африки—камерунец Афа- 
на Осеиди. Собравшиеся тепло 
встретили главу советской делега
ции народного артиста СССР

В Бельгии проходят массовые забастовки рабочих угольной про
мышленности. Почти 150 тысяч горняков прекратили работу. Рабо
чие угольного бассейна Боринаж, где началась забастовка, выступи
ли с протестом против решения бельгийского правительства о закры
тии так называемых «нерентабельных» шахт.

Рабочие металлургических заводов, текстильных фабрик и других 
промышленных предприятий проявляют солидарность с бастующими 
шахтерами.

На снимке: полиция разгоняет демонстрацию в Монсе, применяя 
брандспойты.

(Фотохроника ТАСС).

XIX сессия исполкомаВФП
ВАРШ АВА, б апреля. (ТАСС). 

На XIX сессии исполкома ВФП с 
информацией об очередной сессии 
Генерального совета ВФП высту
пил секретарь ВФП Ма Чун-ку. 
Учитывая перегруженность меро. 
прпятпями в текущем году, секре. 
тариат ВФП предложил провести 
очередную сессию Генерального 
совета в апреле I960 года в Пеки
не и в конце 1959 года провести 
XX сессию исполкома.

XIX сессия исполкома заслуша
ла и обсудила доклад секретаря 
ВФП Казадеи о бюджете на 1959 
год и предложение Генерального 
секретаря ВФП Луи Сайяна об 
избрании в состав секретариата 
ВФП представителя африканских 
профсоюзов. Исполком избрал в

качестве секретаря ВФП предста
вителя суданских профсоюзов Иб
рагима Закариа.

XIX сессия исполкома ВФП 
приняла следующие документы: 
резолюцию о задачах профсоюзов 
в борьбе за мир; заявление по гер
манскому вопросу: призыв к тру
дящимся всей Германии; розолю- 
цию о развертывании бор.Фы тру
дящихся за экономические и соци 
альные требования; заявление по 
поводу репрессий против профсо 
юзов в Судане: обращение к тру
дящимся и профсоюзам Кубы; за
явление о Кипре.

С заключительным словом на 
сессии выступил председатель 
ВФП Агостино Новелла. На этом 
сессия закончила свою работу.

,Плохая прелюдия*^ к совещанию 
министров иностранных дел

Индии постоянно бороться за р а з -А . А. Хорава.
витие и претворение в жизнь ис
торических идей Бандунга, являю
щихся знаменем борьбы народов 
Азии и Африки против империа
лизма, колониального гнета и уг
розы войны.

Лишь поздно вечером закончил
ся этот волнующий митинг, про. 
демонстрировавший неуклонное 
стремление индийского народа к 
солидарности и миру.

Последствия атомных бомбардировок 
в Хиросиме и Нагасаки

ТОКИО, 6 апреля. (ТАСС). 
4 апреля в городе Хиросима от 
злокачественной анемии, явившей
ся следствием перенесенной атом
ной бомбардировки, скончалась 
19-летняя девушка Такако Така- 
хаси. Это уже 15-я по счету жерт
ва атомной болезни в Хиросиме за 
этот год.

Страшная болезнь продолжает 
безжалостно косить ряды тех, 
кто подвергся смертоносному об
лучению во время атомной бом-

Так, по свидетельству известно, 
го японского историка Горо Хани, 
из переживших трагедию Хироси
мы и Нагасаки 290 тысяч человек 
примерно 80 тысяч страдают 
сейчас от атомной болезни и жи
вут в постоянном страхе за свою 
жизнь. Атомная болезнь жестоко 
сказывается и на потомстве. Из 
32 тысяч детей, родившихся у 
людей, которые подверглись атом
ному облучению, 5 тысяч появи
лись на свет мертвыми или с 
большими физическими уродства-

бардировки Хиросимы и Нагасаки. ' ми.

ПАРИЖ, 6 апреля. (ТАСС). 
Комментируя результаты состояв
шейся в Вашнигтоие сессии совета 
североатлантического пакта, Ив 
Моро в газете «Юмапите» заяв
ляет, что заседания совета Н.\ТО 
«явились плохой прелюдией».. ,к 
совещанию министров иностран
ных дел, которое должно открыть
ся 11 мая в Женеве.

Ив Моро критикует западные 
державы, в частности, за пх наме
рение оттянуть заключение мирно
го договора с Германией • до того 
момента, когда будет осуществле
но воссоединение страны. «Такая 
отсрочка, — пишет он, — позво

лила бы боннским реваншистам 
отложить в долгий ящик подписа
ние мирного договора и избежать 
таким образом осуществления мер, 
которые должны обусловить мир- 
Hhiii договор с целью помешать 
германскому милитаризму вновь 
создать угрозу европейской без
опасности».

«Хотя совет НАТО, — пишет 
в заключение Ив Моро, — был 
выпунщен признать тот факт, что 
переговоры (между представителя
ми Востока и Запада. — Прим. 
Ред.) ЯВЛЯЮТСЯ отныне неизбеш- 
иым-и, тем не менее он не проявил 
никакого стремления обеспечить 
успех этих переговоров».

ДЕИЛИ ТЕЛЕГРАФ" О СЕССИИ СОВЕТА НАТО
ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС).' 

Дипломатический обозреватель 
английской газеты «Дейли теле
граф» пишет, что в результате ва 
шингтонской сессии совета НАТО 
отношения мегкду Англией и ФРГ 
ухудшились. ^

В телеграмме из Вашингтона 
корреспондент сообщает: «Дея
тельность западногерманской де
легации во главе с Врентано на 
прошлой неделе нельзя назвать 
полезной. Брептаио, по меньшей 
мере, в начале недели сосредото
чил значительную часть своей 
энергии на изоляции англичан. 
Хотя, возможно, вначале ему уда
лось добиться кое-какого успеха в

П р а в о  на о т п у с к
(Юридическая консультация)

в  нашей стране созданы все 
необходимые условия для того, 
чтобы советский труженик исполь
зовал право на отдых, записанное 
в Конституции.

Право на ежегодный непрерыв
ный оплачиваемый отпуск имеют 
все рабочие и служащие. Он пре
доставляется после одиннадцати 
месяцев непрерывной работы на 
данном предприятии, в учрежде
нии, организации.

Не имеют права на отпуск или 
на заменяющую его денежную 
компенсацию лишь временные и 
сезонные рабочие и служащие. 
Однако, если трудящийся, приня
тый на временную работу, непре
рывно проработает более установ
ленного срока, он приобретает 
право на отпуск на общих основа
ниях.

Время работы в другом месте, 
как правило, в стаж, дающий пра
во на отпуск, не засчитывается. 
Исключение установлено лишь 
при переводе трудящегося на 
другую работу и при переходе на 
другую работу по решению обще
ственных организаций (партийных, 
комсомольских, профсоюзных), ес
ли по прежнему месту работы не 
выплачена денежная компенсация 
за неиспользованный отпуск. При 
получении компенсации стаж ра

боты, дающий право на отпуск, 
исчисляется со дня работы на но
вом месте.

У работающих по совместитель
ству право на отпуск возникает 
также по истечении одиннадцати 
месяцев непрерывной работы и 
предоставляется одиовреыеиио с 
отпуском по основной должности. 
В стаж работы, дающий право на 
очередной отпуск, кроме фактиче
ски проработанного времени, 
включается также время, когда 
работник по какой-либо уважи
тельной причине не работал, ио 
администрация обязана была со
хранить за ним должность и .зара
боток полностью или частично.

Учитывается, например, время 
обучения в школах ФЗО, в горно
промышленных школах, а также 
в технических училищах системы 
Главного управления трудовых 
резервов со сроком обучения не 
свыше шести месяцев.

За время пребывания работни
ка в очередном отпуске за ним 
сохраняется его средний зарабо
ток. Выплата заработка произво
дится накануне начала отпуска. 
Исчисление среднего заработка 
для выплаты за время очередного, 
отпуска, а также для выплаты 
компенсации за неисполь.зовапиый 
отпуск производится из расчета 
среднего заработка за последние.

12 календарных месяцев. Предо
ставляется отпуск рабочим и слу
жащим в течение всего года. .

Время, порядок и очередность 
пользования отпуском определяют
ся графиком, который устанавли
вается администрацией предприя
тия, учреждения, организации по 
согласованию с фабричным, завод
ским или местным комитетом 
профсоюза. График очередности 
пользования отпуском должен 
быть составлен не , позднее перво
го января текущего года. При его 
составлении следует учитывать, 
чтобы отпуска работников в тече
ние года распределялись равно
мерно, а также, чтобы каждый 
трудящийся имел возможность 
пользоваться отпуском в течение 
ряда лет в разные месяцы.

В первом году работы отпуск, 
как правило, может быть предо
ставлен не ранее, чем через один
надцать месяцев работы. Во вто
ром и последующих годах работы 
отпуск можно предоставить и 
раньше.

А. ПЕТРОВ, 
юрисконсульт Томского совета 

профсоюзов.

К ПРОВЕДЕНИЮ 
ЗЕМЕЛЬНОЙ РЕФОРМЫ 

В ИРАКЕ
БАГДАД, 6 апреля. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Аз-Заман», 
иракское правительство разреши
ло создание в стране крестьян
ских союзов. Газета расценивает 
это мероприятие как новый шаг 
республики по пути демократиза
ции и проведения в жизнь аграр
ной реформы.

Газета «Аль-Ахали» опублико
вала список 13 крупных иракских 
землевладельцев, у которых име
ются излишки земли, подлежащие 
изъятию в пользу государства в 
целях последующего распределе
ния среди крестьян.

Соединенные Ш таты  
аооружаю т чанканш истов

ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, по 
сведениям из Вашингтона. 4 ап
реля председатель объединенной 
группы начальников штабов США 
Туайиинг заявтгл, что министерст
во обороны США намерено пере
дать чанкайшнстской клике само
леты нового типа.

Это заявление Туайнинг сделал 
на закрытом заседании комиссии 
по иностранным делам палаты 
представителей США, на котором 
обсуждался законопроект об ока
зании «помощи» иностранным го
сударствам. По словам Туайнннга, 
США намерешя передать клике 
Чан Кай-ши истребители типа 
«Супер-Сэйбр— 100». Из этого же 
заявления Т.уайнинга явствует, 
что американцы уже обучают чан- 
найщистских летчиков управлению 
такими самолетами.

О движении третьего 
искусственного 

спутника Земли
На 6 часов утра 7 апре.чя третий 

искусственный спутник совершил 
4.555 оборотов вокруг Земли. 
9 апреля спутник можно наблюдать 
утром перед восходом Солнца от 39 
до 58 градуса северной широты н 
вечером после захода Солнца от 55 
до 65 градуса южной широты.

(ТАСС).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 8 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабые осадки, ветер юго- 
восточный, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха по юго- 
западным районам 1—6 градусов 
тепла, по остальным — от 1 гра
дуса тепла до 4 градусов мороза. 

На последующие 2 дня по Том- 
этом отношеиин, главный резуль- кой области ожидается облачная, 
тат, по-видимому, заключается в^с прояснениями погода, местами

осадки, ветер 3 - 7  
метров в секунду, температуралией и Западной Германией. Сей 

час они гораздо хуже, чем не
сколько недель назад, когда Мак
миллан н Селвин Ллойд побывали 
в Бонне».

воздуха ночью 8— 13 градусов 
мороза, днем — от 1 градуса мо
роза до 4 градусов тепла.

По следам одного постановления 
Томского горисполкома

(Письмо в редакцию)
Наш дом находится в самом цент

ре Томска, на проспекте имени Ле
нина, 12. Все соседние дома имеют 
водопровод, подключены к  тепло
централи. А жители нашего дома 
вынуждены с коромыслами на пле
чах ходить за водой по многолюдно
му проспекту имени Ленина до ко
лонки, расположенной на переулке 
Подгорном. Усадьба неблагоустрое- 
на, каждую весну и осень здесь 
стоит вода или непролазная грязь.

В течение многих лет мы обраща
лись в Куйбышевский райисполком, 
горисполком и другие организации с 
просьбой помочь благоустроить 
усадьбу, создать бытовые удобства в 
квартирах. Нам обещали удовлетво
рить просьбу. Много резолюций, ука 
заний и распоряжений написано на 
наших заявлениях и жалобах. Одна
ко бытовые условия не изменились.

Наконец, вопрос о благоустройст
ве усадьбы в декабре 1958 года об
суждался на заседании горисполко

ма, на котором было принято под
робное постановление. Определили 
меры по улучшению жилищных ус
ловий, установили сроки и ответст
венных за проведение этих мер.

Жильцы воспрянули духом, пол_̂ а- 
гая, что накоиец-то наши просьбы 
будут удовлетворены, Но радость 
оказалась преждевременной. Ни один 
пункт постановления горисполко- 
.ча не выполнен, хотя сроки давно 
истекли. Так, к  1 февраля нужно 
было провести водопровод в кварти
ры, но это не сделано. Директора 
кинотеатра имени Горького тов. Се
ребренникову обязывали в пятиднев
ный срок организовать вывозку стро
ительного мусора из нашей усадьбы 
и произвести другие работы, но и 
это осталось на бумаге.

Нам хочется узнать, когда, нако
нец, будет выполнено постановление 
горисполкома?

А. НИКОЛАЕВА, Е. ИВАНОВА,
Г. КОНДРАТЬЕВА, А. БРЫНЦЕВА

и другие.

Открылся международный турнир 
шахматистов

6 апреля в Москве в Централь
ном шахматном клубе СССР от
крылся международный турнир 
шахматистов. В соревнованиях 
рнмут участие двенадцать гросс
мейстеров и мастеров — предста
вители Болгарии, Венгрии. Дании, 
Исландии, Советского Союза и Че
хословакии.

На открытии турнира с привет
ствиями выступили; главный ар
битр соревнований гроссмейстер 
А. Котов, чемпион мира М. Бот- 
инник, вице-президент Междуна
родной шахматной федерации 
гроссмейстер В Рагозин и от име. 
ни советских шахматистов предсе

датель шахматной секции СССР 
международный мастер В. Алатор- 
цев. Привет от зарубежных участ
ников и гостей передал датский 
гроссмейстер Б. Ларсен.

В порядке жребия участники 
получили следующие номера в 
турнирной таблице: 1. Ф. Олафс- 
сон (Исландия). 2. Л. Аронин 
(СССР), 3. Б. Спасский (СССР), 
4. Е. Васюков (СССР). 5. А. Лути- 
ков (СССР), 6. М. Филип (Чехо
словакия), 7. В. Ларсен (Дания), 
8. В. Симагин (СССР), 9. Л. Пор- 
тиш (Венгрия), 10. Д. Бронштейн 
(СССР), 11. В. Смыслов (СССР), 
12. 3. Милев (Болгария).

(ТАСС).

Лидеры прежние
Состоялся четвертый тур вто

рого командного первенства обла
стного совета ДСО «Труд» по 
шахматам.

Лидер третьего полуфинала 
команда научно-исследовательско, 
го института Томского политехни
ческого института с сухим счетом 
победила команду кондитерской 
фабрики. От тура к туру улуч
шает свои результаты команда 
психоневрологической больницы, 
победившая сильную команду за
вода резиновой обуви со - счетом 
4:1. Команда завода режущих ин
струментов со счетом 4:1 победи
ла команду индустриального тех
никума.

Остро проходят игры во второй 
подгруппе, где собрался сильный 
состав участников. В этой под
группе встреча между командами 
обкома профсоюза работников 
культуры и электромеханического 
завода закончилась со счетом 3:2 
в пользу команды электромехани
ческого завода. Крупное пораже. 
пе нанесла команда завода «Сиб- 
лектромотор» команде , автодо-

соожного техникума, выиграв 
четом 5:0.

Цоманда Вокзального района 
встретила в лице команды общест
ва слепых достойного противника; 
их интересная встреча закон
чилась со счетом 3:2 в пользу 
команды Вокзального района.

Шахматисты Томского машино
строительного техникума со сче
том 4:1 победили команду обк-ома 
профсоюза работников пищевой 
промышленности. Команда элек
тролампового завода сумела пеое- 
играть команду завода «Томка- 
бель» и одержала победу. С круп
ным счетом команда подшипнико
вого завода одерукала победу над 
командой лесотехшшума . (4,5:0,5).

После четырех туров лидеры в 
подгруппах сохранили свои веду
щие места: в первом полуфинале 
команда электролампового завода 
имеет 16 очков н одну отложен
ную партию, во втором — команда 
электромеханического завода име
ет 15 очков, и в третьем — 
команда научно-исследовательско
го института ТПИ имеет 18 
очков. М. БРЕСТОВИЦКИИ,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

8 апреля — «Факир на час».
9 апреля — премьера «Меща

не».
Цачало спектаклей в 8 час. ве

чера.

1C
tH. I Л.О о о о а I

Кинотеатр имени М. Горького.
8 апреля — новый цветной ху

дожественный фильм «Под небом 
Мексики». Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 
9.05, 10-50.

Зал кинохроники.
8 апреля — новый художест

венный фильм «Сорок четыре». 
Сеансы; 9-00, 10-55, 12-50, 2-45, 
4.40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных.
8 апреля. - Большой-зал — но

вый художественный фильм «Под 
небом Мексики». Сеансы; 8-30, 
10-10.11-50, 1-30, 3.10, 4-50, 
6-30, 8-10, 9.50, 11-30. Малый
зал — «На дальних берегах». Се
ансы: 9, 10-45,, 12-30, 2.15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Телевидение
Среда, 8 апреля

19.00. «Инженер приходит в 
бригаду» (из жизни бригад комму, 
нистического труда). 19.10. А. Гла 
зунов «Раймонда» (телевизион
ный фильм.балет). 20.35. «В краю 
лесных богатств». 20.50. Кпиопо- 
весть «Над Тиссой». По оконча
нии фильма — беседа па антире. 
лигиозную тему «Возможны ли 
чудеса?» . ' .

Томский инженерно-строитель-' 
ный институт доводит до сведения 
граждан, что согласно решению 
Томского горисполкома за № 27/3 
от 16 января 1958 г. участок меж
ду улицами Казанской, Карташева, 
Киевской и проспектом имени Ки
рова отведен под строительст
во зданий.

Посадка огородов воспрещается.
Томскому леспромхозу комбина

та «Томлес» срочно требуется 
капитан на катер Т-63 с дизелем 
3-Д6.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, разъезд 

34 км. Томской железной дороги.

Автобазе облторгуправления 
срочно требуются электрик, ин
струментальщик и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 3—3

Томскому политехническому ин
ституту требуются; научные сот
рудники, инженеры и лаборанты 
(имеющие специальное образова
ние или опыт работы по радиотех
нике, радиофизике, электротехни
ке и электромеханике) и мащиии. 
стка.

Обрашатцея; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9. отдел кад
ров, с 3 часов дня. 2—2

Томскому горпищеторгу требу
ются заведующие магазинами и 
продавцы.

Здесь же производится дополни
тельный набор на шестимесячные 
курсы продавцов.

Обращаться: г. Томск. Обруб, 
8, отдел кадров. 2— 1

Томскому управлению «Рос- 
главвтормета» па постоянную ра
боту требуются уполномоченные 
по заготовке лома черных метал
лов.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. •

2 — 1 .

Томский государственный университет

о б ъ я в л я е т  прием в а с п и р ан тур у  на 1959 го д
в очную по специальностям; математика, механика, физика, 

органическая химия, неорганическая химия (радиохимия), ана
литическая химия, физическая химия, биология, вычислитель
ная математика, геолого-минералогические науки, географиче
ские науки, история КПСС, история СССР, русское языкозна
ние, диалектический и исторический материализм, теоретиче
ская и математическая физика, физика полупроводников и 
диэлектриков, радиофизика и электроника, физика твердого 
тела, биофизика;

в заочную по специальностям; математика, механика, физи
ка, химия, биология, геология, география физическая, история 
КПСС, история СССР, русское языкознание, русская литера
тура, диалектический и исторический материализм.

Прием документов до 10 нюнд, вступительные экзамены с 
20 июня по 5 июля 1959 года нЬ: 1) специальному предмету, 
2) истории КПСС, 3) иностранному языку в объеме программ 
вузов. В очную аспирантуру принимаются лица не старше 
35 лет, в заочную — не старше 45 лет. Аспиранты-очники 
обеспечиваются стипендифф но не выше тысячи рублей в ме
сяц, иногородние обеспечиваются общежитием, но без семей. 
Лицам, допущенным к вступительным экзаменам в аспиран
туру, предоставляется месячный отпуск для подготовки и сда
чи экзаменов, с сохранением зарплаты по месту работы.

Документы на имя ректора направлять по адресу: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 3, госуниверситет, аспирантура.

Маширно-дорожному отряду 
Л'Ь 135 стройтреста № 97 на по
стоянную работу требуются: 
плотники, каменщики, штукатуры 
II разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров

3—3

Гр-ка Абдрахманова Фарида 
Гайфуловна, проживающая в 
г. Томске, улица М. Горького, 51, 
кв. 1. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Абдрахмано
вым Нуриллой Халиловичем, про
живающим в Алтайском крае, 
Родинскнй район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Томскому тресту «Горзеленхоз» 
требуются; сезонные рабочие на 
работу в цветоводстве и по благо
устройству города.

Обращаться; г. Томск, улица 
Яковлева, 76. 2—2

Гр-ка Гаврилова Ольга Фро
ловна, проживающая в г. Томске, 
поселок спичечной фабрики «Си
бирь», улица Залоговая, 88, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Гавриловым Геор
гием Николаевичем, проживаю
щим в г, Томске, поселок спичеч
ной фабрики «Сибирь», улица За
логовая, 112, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.
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